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ЗАРЯД ТВОРЧЕСКОЙ АКТИВНОСТИ
Горячо откликнулись на Обращ ение ЦК КП С С  к пар

тии, к советскому народу труженики Каргасокского 
района. Здесь работает немало замечательных новато
ров производства, подлинных мастеров своего дела, 
имена которых широко известны в области. Бригада 
бурового м астера М . М . Нурлыгаянова из Васюганской 
нефтеразведочной экспедиции пробурила в прошлом 
году более 20 тысяч метров скважин и значительно 
превзошла областной рекорд по проходке. 137,5 ты
сячи кубометров древесины заготовила за год укруп
ненная бригада Т. В. Власенко из Каргасокского лес
промхоза. Это тоже новый областной рекорд , замеча
тельное достижение. На недавно состоявшейся район
ной партийной конференции оба они избраны в новый 
состав райкома партии. Наш корреспондент встретился 
со знатными лю дьми района и попросил их поделиться 
мыслями и чувствами, которые вызвало у  них О бращ е
ние ЦК КП С С . Запись беседы  с ними мы публикуем

Идем на новый 
рекорд

М. М. НУРЛЫГАЯНОВ, 
буровой мастер Васюганской 
нефтеразведочной экспеди
ции:

Есть такое выражение: 
заряд энергии. Вот такой за
ряд энергии дает нам Обра
щение ЦК КПСС к партии, 
к советскому народу. Мое 
отношение к этому докумен
ту можно коротко выразить 
такими словами: полностью 
одобряю, полностью поддер
живаю. Партия обращается 
к каждому советскому чело
веку, и в первую очередь к 
нам, коммунистам, с призы
вом сделать четвертый год 
пятилетки годом ударного 
труда, добиться новых успе
хов в выполнении задач, по
ставленных XXIV съездом 
КПСС. Олово партии совет
ские люди всегда принима
ли . и принимают близко к 
сердцу, откликаются на не
го делом, потому что всем 
известно: самая главная за
бота партии — это благо 
народа. Совершенно пра
вильно говорится в Обраще
нии Центрального Комитета 
КПСС: «Все, что у нас есть 
сегодня и чего мы добьемся 
завтра, зависит от нас са
мих, от умения каждого со
ветского человека работать 
творчески, от высокой соз
нательности, профессиональ
ной подготовки, чувства от
ветственности и дисципли
ны».

Наша бригада конкретным 
делом откликнулась на при
зыв партии. Мы взяли обя
зательство в этом году про
бурить не менее 21 тысячи 
метров скважин. 'Дать такую 
проходку будет нелегко. Но 
уверен: бригада сдержит
свое слово, как сдержала и 
в прошлом году. У нас при
бавилось опыта, знаний. Ос
новной наш резерв — более 
широкое применение форси
рованно-силовых режимов 
при бурении глубоких сква
жин. В прошлом году мы на 
таких режимах пробурили 3 
скважины и убедились в 
преимуществах этого мето
да. Средняя скорость на ста
нок в месяц за год состави
ла в бригаде 1.690 метров, 
а при проходке на форсиро
ванно-силовых режимах 
скважины № 428— 2.496 
метров. Очень большое уско
рение. Производительное

время на этой скважине со
ставило 98 процентов против 
88 в среднем за год.

Как правило, мы ведем 
бурение четырьмя вахтами. 
Но работали и шестью. Ше
стивахтовая система дает 
возможность ускорить рабо
ты, особенно на заключи
тельном этапе и в период 
подготовки к забуриванию 
новых скважин. Благодаря 
дополнительным вахтам «ок
на» при переходе на новые 
буровые значительно со
кратились. В прошлом году 
они составили 15 дней вме
сто 86 в 1972-м. 15 дней— 
это, конечно, тоже большие 
потери. Можно и нужно све
сти «окна» к нулю.

Сокращение времени на 
вспомогательные работы, 
внедрение технических нови
нок и прогрессивной техно
логии, улучшение организа- 
тии труда — все это наши 
резервы, использование ко
торых позволит справиться с 
высоким обязательством. 
Будем еще настойчивее 
учиться новому, передовому. 
Без постоянного поиска, без 
учебы в наше время невоз
можно стать передовиком, 
добиться значительного ро
ста производительности тру
да. А  ускорение роста про
изводительности труда, эф
фективность производства— 
главное, на что обращает 
наше внимание Центральный 
Комитет партии в своем Об
ращении.

140 тысяч 
кубометров— 
не предел

Т. В. ВЛАСЕНКО, бри- 
гадир укрупненной бригады 
Каргасокского леспромхоза:

Какие мысли и чувства 
вызвало у меня Обращение 
ЦК КПСС к партии, к со
ветскому народу? Прежде 
всего чувство удовлетворе
ния тем, что дела у нас в 
стране идут хорошо. Об 
этом ярко говорят те цифры, 
которые приведены в Обра
щении ЦК. И еще — чувст
во большей озабоченности: 
ведь очень много нужно 
сделать бригаде, чтобы в 
этом году не только закре
пить достигнутое, но и пре
взойти прошлогодний ре
зультат.

1973 год был для нас го
дом перехода на работу по

новой технологии: вместо не
скольких малых комплекс
ных бригад создали одну 
укрупненную. О достоинст
вах и преимуществах укруп
ненных писали уже немало, 
недалеко не везде перешли 
на новую форму организа
ции труда. Для тех, кто до 
сих пор сомневается, скажу: 
дело это верное.

Наша бригада в прошлом 
году заготовила 137,5 тыся
чи "кубометров леса, досроч
но выполнила свое социали
стическое обязательство. Но
вая технология позволила; 
повысить выработку на каж
дого работающего, улучшить 
использование трелевочных 
тракторов. Если раньше при 
работе шестью малыми 
комплексными бригадами на 
мастерском участке было 
8— 9 тракторов, то сейчас, 
4, из них один резервный. 
Три трактора ежедневно от
рабатывают пять мангано- 
смен. Два из них использу
ются в две смены.

Много для успеха значит 
взаимозаменяемость членов 
бригады на случай болезни 
или отпуска. У  нас более 
половины рабочих приобре
ли смежные профессии. Это 
помогло повысить произво
дительность труда. Раньше 
выработка на машино-смену 
составляла в среднем -79 
кубометров, сейчас — более 
93.

Недавно в бригаде созда
на партийная группа. Это 
еще больше сплотило кол
лектив, укрепило дисципли
ну. Прогулы у нас — явле
ние исключительно редкое. 
С нарушителей дисциплины 
строго спрашивает трудовой 
коллектив.

А  сейчас о том, что вызы
вает озабоченность. Практи
чески на верхнем складе нет 
подготовительной бригады, и 
готовить лесосеки к разра
ботке приходятся нам са
мим. Надо ли говорить, как 
это мешает нормальной ра
боте!

Вторая беда — не хвата
ет запасных частей к трак
торам ТТ-4. Иногда из-за 
небольшой поломки трактор 
надолго выходит из строя.

В ответ на Обращение 
ЦК КПСС бригада решила 
заготовить в этом году 140 
тысяч кубометров древеси
ны, Обязательство высокое, 
напряженное. Но если бы 
нам не приходилось самим 
готовить лесосеки, если бы 
не было простоев из-за не
хватки запасных частей, то 
можно бы сделать и больше.

Есть у нас и свои резер
вы — внутрибригадные. 
Это улучшение организации 
труда, уплотнение рабочего 
дня, устранение простоев 
трелевочных тракторов в 
обеденный перерыв. Эти ре
зервы мы используем.

ЦК КЦСС в своем Обра
щении призывает нас не ос
танавливаться на достигну
том, идти вперед, добивать
ся большего. Чтобы выпол
нить решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, каждый 
из нас должен работать луч
ше, с большей отдачей сил, 
с более высоким мастерст
вом.

В. С. НАСТАВКО 
- Г Е Р О Й  
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
Т Р У  Д А

За выдающиеся успехи в выполнении и перевы
полнении планов 1973 года и принятых социалисти
ческих обязательств Президиум Верховного Совета 
СССР присвоил звание Героя Социалистического 
Труда с вручением ордена Ленина и Золотой медали 
«Серп и Молот» группе рабочих и инженерно-техни
ческих работников строительства, промышленности 
строительных материалов, лесной и деревообраба
тывающей промышленности.

В числе удостоенных этого высокого звания — 
Наставко Владимир Семенович, тракторист Ингу- 
зетского леспромхоза Томской области.

Успех укрупненной

СОРЕВНОВАНИЕ МАСТЕРОВ ОТКОРМА: 
ВЫШЕ ПРИВЕСЫ, МЕНЬШЕ З А Т Р А Т

Широкую поддержку встре
тило Обращение ЦК КПСС 
к партии, к советскому 
народу среди лесозаготови
телей Лайского леспромхоза. 
Они стараются дальше нара
щивать производительность 
труда на лесозаготовках. 
Особенно плодотворно тру
дятся укрупненные бригады 
И. Басманова, В. Строева и 
А. Боркова. В эти дни они 
заготавливают до 1.50 и бо
лее кубометров древесины 
при плане 128.

Бригада И. Басманова, 
включившись в соревнова
ние за успешное завершение 
4-го года пятилетки, приня
ла обязательство — загото

вить 40 тысяч кубометров 
древесины. Столь высокая 
цифра названа не без осно
ваний. С тех пор как бригада 
стала укрупненной, она еже
месячно выдает по четыре 
тысячи и более кубометров.

Высокие рубежи наметила 
для себя также бригада 
В. Строева, поставившая в 
решающем году пятилетки 
рекорд леспромхоза. Она 
заготовила 30.519 кубомет
ров при пЛане 25.423.

Значительно перевыпол
нила задание решающего го
да пятилетки и бригада, 
возглавляемая коммунистом 
А. Борковым.

Н. ПИНЧУК.
г. Асино.

С волнением знакомились 
скотники нашей фермы с 
Обращением Центрального 
Комитета КПСС к партии, к 
советскому народу. ' Этот 
важный документ обязывает 
нас задуматься, как еше 
полнее использовать внутри
хозяйственные резервы, что
бы сегодня работать лучше, 
чем вчера, а завтра— лучше, 
чем сегодня. Слаженность, 
четкость организации труда, 
работа с полной отдачей
сил должны стать с первых 
дней нового года законом
для каждого работника, 
каждого коллектива.

Для мастеров откорма на
шей фермы прошедший год 
бьщ ударным. С откормоч_- 
ных площадок сдано 875 
бычков средним весом око
ло 360 килограммов.

В 1974 году поставим на 
интенсивный откорм и сда
дим государству не менее 
1.000 бычков средним весом 
420 килограммов. Доведем 
среднесуточный привес до 
1.000— 1;. 100 граммов, поч
ти вдвое снизим затраты на 
центнер произведенной про
дукции. не менее 80 процен
тов бычков сдадим высшей 
упитанности, поднимем цену 
реализации каждого живот
ного с 654 до 1.100 рублей. 
Добившись намеченных обя
зательствами показателей, 
мы получим за счет сдачи 
скота высоких весовых кате
горий 295 тысяч рублей до
полнительной прибыли.

Это значит, что интенсив
ный откорм — верный путь 
укрепления экономики наше
го хозяйства. Только за счет 
ускоренного откорма мож
но дополнительно получить 
сотни тонн мяса. Причем 
теми же силами, от того же 
поголовья, с теми же затра- 

8 тами кормов.
Бороться за повышение 

эффективности производст

ва, говорится в Обращении, 
— значит максимально ис
пользовать действующие ме
ханизмы, беречь каждый час, 
каждую минуту рабочего 
времени, добиваться увели
чения выпуска сверхплано
вой продукции, снижать ее 
себестоимость, неуклонно 
укреплять трудовую дис
циплину.

Своими практическими 
делами мы отвечаем на эти 
верные и* глубокие слова 
Обращения. Каждый из де
сяти скотникоз нашей фер
мы решил трудиться в 
1974 году под лозунгом: 
дать продукции больше, 
лучшего качества, с мень
шими затратами.

Очень помогла нам по-на
стоящему организовать ин
тенсивный откорм внутри
хозяйственная специализа
ция. Животноводы нашей 
фермы заняты только уско
ренным откормом. В январе 
на площадках ускоренного 
доращивания содержится 
уже более 800 бычков. 
В дальнейшем их будет 
1.000— 1.200. Это позволи
ло широко механизировать 
все работы в мясном цехе, 
внедрить раздельно-цехо
вую систему, поставить ин
тенсивный откорм на про
мышленную основу. Исполь
зование виброкормушек по
могло вдвое увеличить на
грузку на скотника, хотя 
работать стало значительно 
легче. Нынче каждый из 
нас ухаживает за 120 жи
вотными вместо 60. Если 
раньше интенсивным откор
мом занимались только 
мужчины, то теперь с этой 
работой вполне справляются 
и женщины.

Нам платят за конечный 
продукт. Такая оплата по
буждает работать слажен
но, с максимальной эконо-' 
мией затрат. Успеху в рабо
те способствует все та же

внутрицеховая специализа
ция. Все поголовье на от
корме разделено на 4 груп
пы. Первая — подготови
тельная — до 9— 10 меся
цев. Затем молодняк ставит
ся на линии первого, второ
го и третьего периодов. Ра
цион соответственно увели
чивается с 6,5 до 9,5 кор
мовой единицы. Одним сло
вом, .,к полутора годам вес 
бычков составляет 400— 420 
килограммов, что при обыч
ном уходе достигается за 
2— 2,5 года. Экономия кор
мов, затрат труда и денеж
ных средств, как видите, не
малая.

Очень многое зависит от 
добросовестной работы скот
ников. У  нас на ферме кол
лектив сложился очень 
дружный. С Лидией Андре
евной Жуковой мы трудимся 
на линии третьего, заклю
чительного периода. Средне
суточные привесы достига
ют у нас 1.250 граммов. Вы
сокие привесы получают в 
своих группах Ирина Иоси
фовна Кучинская, Нина Ни
колаевна Мекшеева, Тамара 
Вторушина и другие 
мастера откорма. Животно
воды нашей фермы трижды 
занимали первенство в об
ластном соревновании.

Еще и еще раз перечиты
вая волнующие строки Об
ращения, мы заверяем Цент
ральный Комитет КПСС, что 
еще выше поднимем знамя 
социалистического соревно
вания и своим самоотвер
женным трудом обеспечим 
досрочное выполнение пла
новых заданий и социали
стических обязательств в 
1974 году.'

Е. МЕКШЕЕВА, 
мастер интенсивного от
корма Сухологовской » 
фермы совхоза «Коло- 
минский» Чаинского 

района.

ЛЕНИНСКИМ КУРСОМ
Н А  ЗН АМ ЕН И  ТАТАРСКО Й  АССР-ОРДЕН Д РУЖ БЫ  НАРОДОВ

КАЗАНЬ, 8 января. 
(Корр. ТАСС). Большой и 
радостный праздник пришел 
на землю Советской Татарии. 
Рядом с орденами Ленина и 
Октябрьской Революции, ко
торыми награждена респуб
лика, сегодня на ее знамени 
засиял орден Дружбы наро
дов.

В зале театра оперы и ба
лета имени М. Джалиля на 
совместное торжественное 
заседание Татарского обла
стного комитета партии и 
Верховного Совета респуб
лики собрались представите
ли трудящихся, руководите
ли партийных, советских _и 
общественных организаций.

Торжественное заседание 
открыл Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
Татарской АССР С. Г. Ба- 
тыев.

С огромным воодушевле
нием участники избирают 
почетный президиум в соста
ве Политбюро ЦК КПСС во 
главе с Генеральным секре
тарем ЦК КПСС, товарищем 
Л. И. Брежневым*

Слово предоставляется,
члену Политбюро ЦК КПСС, 
министру обороны СССР 
Маршалу Советского Союза 
А. А. Гречко, По поруче
нию ЦК КПСС, Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Советского правительства он 
горячо 'поздравляет с высо
кой наградой тружеников 
Татарской АССР.

Она награждена за боль
шие заслуги трудящихся Та
тарской АССР в укреплении 
братской дружбы и сотруд
ничества советских народов, 
большие успехи в экономи
ческом, социально-политиче
ском и культурном строи
тельстве и в ознаменование 
50-летия Союза Советских 
Социалистических Респуб-’ 
лик. Сердечные поздравле
ния трудящимся Советской 
Татарии, гово-рнт А. А. Гре- 
йко, и пожелания новых 
больших успехов в коммуни
стическом строительстве 
просил передать Генераль- 

, ный секретарь ЦК КПСС то
варищ Л. И. Брежнев.

А. А. Гречко говорит о 
великой братской дружбе 
советских народов, о том, 
что, объединив все нации, и 
народности Советской стра
ны под знаменем Ленина, 
Коммунистическая партия 
обеспечила мощное развитие 
их экономики и расцвет со
циалистической культуры. 
Минувший 1973 год явился 
годом дальнейшего укрепле
ния дружбы и сплоченности 
трудящихся социалистиче
ских на'ций и народностей 
Советского государства, 
всех классов и социальных 
групп в единый могучий 
коллектив строителей ком
мунизма, годом ударного 
труда советских людей.

Вместе со всем советским 
народов больших успехов в 
экономическом, политиче
ском и культурном развитии 
добилась Татарская Авто
номная Советская Социали
стическая Республика. До
стигнутый ею прогресс во 
всех областях общественной 
жизни — закономерное про
явление преимуществ социа

листической системы хозяй
ства, результат упорного 
труда татарского народа, ко
торый рука, об руку со все
ми трудящимися нашей 
страны и прежде всего с ве
ликим русским народом про
шел славный путь борьбы и 
трудовых свершений.

Советская Татария постав
ляет сейчас иа внутренний и 
внешний рынок новейшее 
оборудование, машины,
станки, приборы, нефть, газ, 
много других изделий. По 
добыче нефти Татария яв
ляется ведущим районом 
страны. Край, где дефицит
ным был керосин для копти
лок, влил в могучую нефтя
ную реку страны огромное 
количество «черного золо
та». В 1970 году республи
ка вышла на уровень 100 
миллионов тонн в год и ны
не дает четвертую часть об
щесоюзной добычи жидкого 
топлива. Общее количество 
добытой в Татарии нефти 
давно перевалило за милли
ард тонн. Символично, что 
из вашей республики начи

нает свой путь нефтепровод 
«Дружба».

Труженики Советской Та
тарии вносят весомую лепту 
в укрепление материально- 
технической базы Советского 
государства, в повышение 
эффективности социалисти
ческого производства. В 
свою очередь Татария полу
чает разнообразное промыш
ленное оборудование, мате
риалы, сырье и . топливо из 
многих экономических рай
онов Российской Федерации 
и других республик. Так об
щими усилиями советского 
народа наращивается про
мышленный потенциал Стра
ны Советов, растет ее эконо
мическое и оборонное могу
щество, достигаются новые 
исторические рубежи в 
строительстве коммунизма.

Решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и седь
мой сессии Верховного Со
вета СССР послужат знаме
нательной вехой для полити
ческого и трудового подъема 
всех советских людей. Ог
ромное значение имеет речь 
товарища Л. И. Брежнева на 
Пленуме ЦК КПСС, в кото
рой он выдвинул принципи
альные положения о путях и 
способах выполнения народ
нохозяйственного плана 
1974 года, дальнейшего 
подъема экономики, культу
ры и благосостояния трудя
щихся.

(Окончание на 3-й стр.)

БОЛЬШЕ, ЛУЧШЕ, ЭФФЕКТИВНЕЕ
Наш совхоз признан побе

дителем во Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии за увеличение производ
ства и продажи государству 
зерна и других продуктов 
земледелия в 1973 году, на
гражден Красным знаменем 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ и денежной преми
ей. Столь же высокой награ
ды удостоены труженики по
лей всего Кбжевниковского 
района.

Центральный Комитет 
КПСС обратился к партии, 
ко всему советскому народу 
с призывом — ознаменовать 
четвертый год пятилетки но
выми успехами в выполне
нии решений XXIV съезда 
КПСС. Сделать это — наш 
патриотический долг.

1973 год войдет в совхоз
ную летопись как год удар
ного труда, большой и пло
дотворной работы. За успе
хи, достигнутые во Всесоюз
ном социалистическом со
ревновании, награждены ор
деном Октябрьской Револю
ции бригадир механизиро
ванной- бригады М.-.И. Ми
хайлов, орденом Трудового 
Красного Знамени — шо
фер А. М. Лугачев, ком
байнер Л. А. Сергиенко, 
трактористка В. С. Смакоти- 
на, орденом «Знак Почета» 
— комбайнер Н. М. Фарты- 
шев.

Животноводы, несмотря 
на сложные условия про
шлой зимовки, не допустили 
спада, обеспечили рост про
изводства. В 1973 году

сверх народнохозяйственного 
плана продано мяса 29 тонн, 
молока — 130 тонн. Пого
ловье крупного рогатого 
скота возросло на 15 процен
тов, в том числе коров — на 
6 процентов.

Положительные итоги 
1973 года создали необходи
мые условия для бодее ус
пешной работы в четвертом 
году пятилетки. Обязатель
ства, принятые тружениками 
совхоза, очень напряженные. 
Нам предстоит продать 5.870 
тонн зерна, что на 1.300 
тонн выше запланированного 
на этот год. Молока— на 100 
тонн, мяса — на 10 тонн 
больше, чем предусмотрено 
планом.

За счет чего будет достиг
нут прирост продукции? 
Опыт совхоза «Коломин- 
ский» Чаинского района за
ставил подумать о более уг
лубленной внутрихозяйствен
ной и внутрицеховой специа
лизации. Начали мы с орга
низации площадки ускорен
ного откорма. Теперь интен
сивным откормом занимают
ся только животноводы Тер- 
салгайского отделения. Уже 
первые месяцы работы пока
зали выгоды этого .метода. 
Почти 900-граммовых приве
сов добился в ноябре-т-дека
бре Н. М. Максимов. Сверх
плановый привес в группах 
А. Е. Аникина и А. В. При
макова. Их обязанности чет
ко распределены. Созданы 

> подготовительные группы и 
линии заключительного от
корма. В январе на откорме 
содержится 169 животных. 
Сдавать молодняк будем ве

сом не ниже 400 килограм
мов.

Следующий этан — вне
дрение механизации в от
кормочниках. Применение 
виброкормушек по опыту ко- 
ломинцев позволит облег
чить труд скотников, увели
чить емкость имеющихся по
мещений и нагрузку на каж
дого рабочего.

Вслед за специализацией 
на Интенсивном откорме со
здадим фермы, занимающие
ся только производством мо
лока, а также репродуктив
ную. Необходимо совершен
ствовать раздельно-цеховую 
систему. Эти меры позволят 
перейти на новую техноло
гию в молочном производ
стве, при которой одна дояр
ка сможет обслуживать со
рок и более коров.

Чтобы закрепить успехи 
в земледелии, тщательно го
товимся к весне. Наш кол
лектив выступил с инициа
тивой развернуть ремонт 
зерновых комбайнов и дру
гой сельскохозяйственной 
техники с ранней осени, в 
областной газете публико
вались социалистические 
обязательства совхоза. К но
вому году было запланиро
вано подготовить 40 комбай
нов. Отремонтировано 43. 
До 1 января, как и намеча
лось, отремонтированы все 
посевные и почвообрабаты
вающие орудия. Техника под
готовлена с хорошим качест
вом.

И. ПОЛЯКОВ, 
директор совхоза «Дуб
ровский» Кожевннков- 

ского района.

О Ц Е Н И В А Я  
ПЕРВЫЙ РЕЗУЛЬТАТ

Интенсивным откормом , 
молодняка крупного рогато
го скота мы начали зани
маться около пяти месяцев 
назад. Первая партия живот
ных, сданных на мясокомби
нат, зачтена выше средней . 
упитанности, а средний вес 
каждого бычка составил 380 
килограммов. За высокие 
кондиции реализованного 
скота колхоз получил более 
16 тысяч рублей надбавки.

Однако выгода для хозяй
ства могла быть большей. В 
Среднем за каждую голову 
скота на счет колхоза посту
пило 680 рублей. Будь сда
точный вес 420— 430 кило
граммов, выручка достигла 
бы уже 800— 900 рублей.

Первый опыт говорит и о 
том, что скот на активное 
доращивание нужно ставить 
как можно раньше. Такой 
пример. Скотник Туендат- 
ского отделения В. М. Ра- 
дюк набрал себе группу мо
лодняка 4-месячного возра
ста. Телята стали быстро 
расти, давать килограммо
вые привесы, увеличилась 
отдача от корма. Так, за
траты кормов в первые ме
сяцы доходили до 6,1 цент
нера кормовых единиц на 
центнер привеса, в возра
сте 7— 8 месяцев, расход 
кормов составил 6,6 центне
ра, в то время как в группе 
выбракованных нетелей на

центнер привеса затрачива
лось до 10 центнеров кормо
вых единиц. Можно предпо
лагать, что молодняк в груп
пе В. М. Радюка уже к 
13— 15-месячному возрасту 
наберет заданный вес «  бу
дет реализован по высоким 
весовым категориям.

В первый период откор
ма даем животным больше 
сочных и грубых кормов. На 
заключительном этапе уве
личивается доля концентра
тов.

Откорм скота доверен 
добросовестным людям. Это 
В. -М. Радюк, В. В. Вялов, 
К. К. Гребенюк, супруги За- 
левские, 3. И. Марфель, 
К. Ф. Маринина, Е. М. 
Мельникова, А. Д. Симо- 
лин. Благодаря их старани
ям среднесуточный привес 
животных в колхозе ежеме
сячно составляет но кило, 
грамму. В течение трех ме
сяцев звено К. Ф. Марини
ной получало привесы около 
1.200 граммов. Такую же 
прибавку на заключитель
ном откорме в декабре обес
печивал К. К. Гребенюк.

В первом квартале колхоз 
отправит на мясокомбинат 
300 голов молодняка после 
интенсивного откорма.

А. СЕЛЕЗНЕВА, 
главный зоотехник 
колхоза «1 Мая» Пер

вомайского района.

ПОДСКАЗЫВАЕТ
О П Ы Т

Доярки и скотники нашей 
фермы решили ответить на 
призыв партии ударным тру
дом. Многие животноводы 
приняли на четвертый год 
пятилетки повышенные ин
дивидуальные обязательства. 
Это А. П. и М. П. Бебекины, 
Ф. Ф. Лушников, С. Ф. и 
Е. Ф. Останины. Одна из 
важнейших задач на время 
зимовки — хозяйское ис
пользование каждого центне
ра кормов.

В отделении разработаны 
конкретные. планы увеличе
ния производства мяса и мо
лока, повышения качества и 
товарности продукции. Мы 
вызвали на соревнование 
старицынских и новиковоких 
животноводов.

Плодотворным был для 
нас прошедший год. Опи
раясь на этот опыт, коллек
тив животноводов отделения 
обязуется успешно спра
виться с заданиями четвер
того, определяющего года 
пятилетки.

М. РАКИТНИЧАН,
. управляющий Усть-Чу- 

зиковским отделением 
совхоза «Старицын- 

ский».
Парабельский район.

J
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Г ОСТЯМИ цеха были 
киноартисты. И царила 
среди присутствующих 

атмосфера всеобщего инте
реса, когда каждое выступ
ление, каждый рассказ ста
раются запомнить так, что
бы можно было потом поде
литься впечатлениями с 
друзьями и домочадца
ми. Люди собрались пря
мо от станков и, не жа
лея ладоней,, хлопали ак
терам, внимательно слушали 
режиссера.

А тот признался, что его 
мечта— создать фильм о 
простом рабочем. Я посмот
рел на сидящих вокруг ме
ня, на тех, кто, отправляясь 
сюда, тщательно протер ру
ки от мазута. Все они рабо
чие. Вон в своем неизмен
ном промасленном берете 
сидит Петр Константинович 
Афонин. И, глядя на него, я 
невольно задумался: а пра
вомерно ли в наше время 
определение — простой ра
бочий?

Цех прутковых автоматов

ладчик, взявший себе этих 
«американцев», обречен. За
работков у него не будет.

— А  мне обидно стало за 
станки, — вспоминает Афо
нин, — они десятки лет че
стно отслужили и вдруг ни
кому не нужны...

Характерная особенность 
Петра Константиновича — в 
разговоре до предела упро
щать ситуации. Конечно, бы
ло обидно ему, кадровому 
рабочему, за станки. Но воз
никло это чувство от того, 
что цех не выполнял план, 
из-за него страдал весь за
вод. Нужны кольца, а обо
рудование цеха не справ
ляется с объемом производ
ства. И в качестве объяс
нения все чаще стали назы
ваться старые автоматы. 
Дескать, чего с них взять, 
они свое отжили.

А  Петр Константинович 
с них взял столько, сколько 
раньше никому и не сни
лось. На старых станках он 
уже выполнил пятилетий 
план за два года и десять

MSSSliu,МйВййЩЗУ

П о Б Е А И Т 'Е а и
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С О Р Е В Н О В А Н И Я  |

Р а ( б о ч и й
на подшипниковом заводе 
уникален прежде всего тем, 
что обеспечивает работу все
го предприятия. Здесь точат 
кольца подшипников. В дру
гих цехах эти колечки под
вергнут термической обра
ботке, прошлифуют, отка
либруют,. начинят шариками. 
В общем, каждым колечком 
будут заниматься многие. А  
от цеха прутковых автома
тов требуется обеспечить не
обходимое количество этих 
деталей. За сутки оно ис
числяется многими десятка
ми тысяч штук.

Рабочая должность Афо
нина — наладчик автома
тов.

По внешнему виду станки 
нехитрые. Вставляется в 
них с одной стороны по 
шесть ' длинных стальных 
прутков. Расположены
прутки по кругу, как ступе
ни беличьего колеса. И кру
тится беспрерывно это коле
со, и сыплются в поддон го
товые кольца. Зрелище это 
настолько впечатлительное, 
что я в подтверждение сво
их восторгов спрашиваю 
Афонина:

— Работать на современ
ных автоматах, наверное, 
одно удовольствие?

— Это точно, — улыбает
ся Петр Константинович., — 
На современных — одна ра
дость. Только вот эти, мои 
станки, в цехе самые ста
рые. Они еще довоенного 
производства, американские. 
Наша страна в то время не 
умела такое оборудование 
делать. Сейчас воя в тех 
пролет'ах стоят самые совре
менные советские автоматы. 
А  на 'этих станках никто и 
работать-то не хотел. С ни
ми, знаете, сколько мороки?

По общепринятым поня
тиям желание Афонина об
служивать эти старые ав
томаты можно было назвать 
странным. Ведь главное тре
бование к оборудованию — 
беспрерывная выдача колец. 
Это должно быть похоже на 
постоянный напор в. водо
проводе, нет его — везде 
беда. А  станки ломались 
ежечасно, и б каком тут бес
прерывном режиме могла 
идти речь? На них даже 
норму не сделаешь. Все в 
цехе были уверены, что на-

месяцев. Выходит, что Афо
нин обогнал сейчас время 
чуть ли не на три года.

— Ты такой же, кая я, ра
ботяга, чего же тебе надо?— 
сказал как-то Афонину мо
лодой парнишка.

Было это во вторую сме
ну, когда начальства в цехе 
нет, и всякий волен сам оп
ределять свой трудовой 
ритм. Увидел Петр Констан
тинович, что в противо
положном конце пролета 
слоняется парень без дела. 
Подошел к нему:

— Что случилось? Станок 
сломался?

— А  ничего не случи
лось, — говорит парень. И в 
тоне его такое безразличие, 
что сразу видно: ждет он
конца смены, как трамвая 
на остановке. Отчитал его 
тогда Афонин, а в ответ эта 
фраза: ты такой же, как я, 
работяга, чего же тебе надо?

Задумался 'Афонин. Чер
ное масло, которым охлаж
даются резцы, скопилось в 
поддоне молчащего станка, 
будто там омут. Петр Кон
стантинович хорошо помнит 
такие омуты в таежных тор
фяниках. Родился и вырос 
он в Васюганье. Несчастья 
словно специально обруши
вались ца их семью. Умер 
отец, умерла мать, заболела 
и умерла сестра. Пережить 
такое — это повзрослеть 
намного раньше сверстни
ков. Но как объяснить этому 
парнишке, что тот сам дол
жен формировать свою судь
бу, что слово «работяга» в 
том смысле, который он вло
жил, ничего не имеет общего 
со словом рабочий?

Афонин на подшипнико
вом заводе девятнадцатый 
год, сразу после службы в 
армии пришел в цех. Освоил 
специальность наладчика, 

^закончил вечерний техни
кум. Но в мастера не пошел, 
считая, что у станков при
несет пользы больше. И те
перь совершенно ясно, что 
семь старых автоматов обя
заны ему своим вторым ро
ждением. Афонин внедрил 
на них такие новшества, ка
кие не пришли в голову да
же конструкторам этих стан
ков. Когда попадает сталь
ной пруток в обработку, во

семь всевозможных резцов 
вонзаются в него, пока не 
соскользнет вниз готовое 
кольцо. За смену станки 
Афонина точат одиннадцать 
тысяч колец. И каждое дол
жно быть идеальных разме
ров — отклонения допусти
мы лишь на сотые доли мил
лиметра. В том и секрет вы
сокой производительности 
Афонина, что его автоматы 
работают без простоев и вся 
продукция только отличного 
качества. Эти кольца ОТК 
не проверяет.

Как доходчивее объяснить 
скучающему парню, что ра
бочий должен уметь видеть 
свой труд в общем потоке 
заводской продукции? У 
Афонина было много учени
ков, и всем им он старался 
привить самое главное — 
чувство большой ответствен
ности за свое дело. Имена 
Гарника Кизокяна, Анато
лия Ситкова, старшего ма
стера Ивана Бабенко хорошо 
известны на заводе. Они его 
ученики, продолжатели его 
традиций.

И сейчас очень важно, 
чтобы этот парень попал в 
хЬрошие руки. Ведь его ха
рактер пока — заготовка. 
Даже стальной пруток, пре
жде чем запустить в ав
томат, выправляют на специ
альной машине, иначе он все 
резцы обломает. А  у парня 
жизнь только начинается, и 
главное для него сейчас — 
выправление характера.

Афонину приходится вни
кать во многие судьбы и не 
только в цехе. Петр Кон
стантинович третий раз под
ряд избран депутатом рай
онного Совета. Он входит в 
жилищную комиссию, а в де
лах этого органа нужна осо
бая щепетильность. Тут 
ошибаться нельзя. Чуть ли 
не все свое свободное время 
посвящает Афонин депутат
ским делам, а если учесть, 
что на заводе он — член ко
миссии по общеобразова
тельной учебе, то очень вер
ной оказывается характери
стика общественной работы 
наладчика, которую выска
зали его товарищи: у  него 
нет шумной активности, у 
него искренняя тревога за 
каждого человека.

Под высокими сводами це
ха прутковые автоматы по
ставлены наискосок друг к 
ЛРУгу. Афонин ходит между 
ними не спеша, вроде даже 
прогуливаясь. Это примета 
отличного наладчика: чем
меньше он суетится, тем 
лучше работают его станки. 
Потому, что скрупулезно от
лажены у них все режимы. 
Руки у Петра Константино
вича в черном масле, точно 
в блестящих перчатках. Ког
да берет поддон с готовыми 
кольцами, на пальцах дро
бятся огоньки, расплески
вается в ладонях неоновый 
свет цеховых ламп. Золотые 
руки у Афонина.

Бели бы только умением 
обращаться со станком огра
ничивалась жизнь наладчи
ка, можно было, пожалуй, 
все же согласиться с опреде
лением его— «простой рабо
чий». Афонин — представи
тель плеяды современных 
рабочих, тех, кто постоянно 
в поиске, кто всегда впереди. 
Он— инициатор соревнова
ния на заводе, смысл кото
рого заключается в том, что
бы определять свои обяза
тельства не от плана, а от 
достигнутого в прошлом году 
уровня.

А ведь Афонину трудно. 
Станки-то его действительно 
очень старые. Включает 
Петр Константинович рычаг 
подачи, а сам для верности 
его еще и молотком подобь
ет. Поизносились станки. Но 
если коммунист, кавалер ор
дена Октябрьской. Револю
ции Афонин берет на себя 
еще более высокие обяза
тельства, чем в прошлом го
ду, значит, эти обязательства 
— результат тщательных 
поисков резервов. Уж очень 
не прост этот простой рабо
чий.

э. стоилов.
Фото автора.

Подшипниковый завод.

Коммунисты и экономика
РЕЗЕРВЫ ОЧЕВИДНЫЕ И СКРЫТЫЕ
ДВА ПИСЬМА ИЗ ОДНОГО ЦЕХА 
О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я  « С И Б К А Б Е Л Ь »

В своем Обращении к партии, к советскому на
роду ЦК КПСС уделил особое внимание на ускоре
нна роста производительности труда и повышение 
эффективности производства. В объединении «Сиб- 
кабель» производительность труда растет хороши
ми темпами. Это позволило коллективу объедине
ния реализовать сверх трехлетнего плана продук
ции на 5,7 миллиона рублей. На 1974 год кабель
щики приняли встречный план, в соответствии с 
которым будет выпущено дополнительной продук
ции на сумму 650 тысяч рублей. Большой вклад в 
выполнение программы «Сибкабеля» вносит кол
лектив  ̂крупнейшего в объединении цеха шахтных 
кабелей. Цеховой коллектив выполнил план 
1973 года. Справиться с заданиями четвертого года 
пятилетки трудно без дальнейшего поиска и приве
дения в действие резервов производства. В том, 
что они есть, нас убеждают публикуемые письма 
комлцгнистов цеха. Решение проблем, о которых 
они пишут, помогло бы выполнять задания еще бо
лее успешно.

Ч Т О  Н А М  
МЕШАЕТ

«Возрастающие планы — 
меньшей численностью» — 
таков был и остается глав
ный смысл наших произ
водственных будней. Это 
значит, что нужно день ото 
дня увеличивать производи
тельность труда. Нельзя 
стоять на одном месте. Без 
наращивания темпов выпус
ка продукции на каждом 
станке и агрегате мы можем 
работать и по воскресеньям, 
так и не одолев напряженно
го плана 1974 года.

Уповать на быстрое тех
ническое перевооружение, 
на обновление в короткий 
срок технологии, к сожале
нию, не приходится. В на
шем цехе используются и 
совсем устаревшие станки. 
Появляются и современные 
машины. Иногда, правда, ду
маешь: вот эта скоростная 
прекрасная машина — как 
бы она была к месту полто
ра-два года назад! Й прямо 
сегодня не плохо бы выбро
сить устаревшее оборудова
ние,. но нет нового. Ну и 
что ж, сидеть, ждать?

Коммунисты нашей парт
группы не только выполня
ют и перевыполняют свои 
задания на всех станках, ко
торые обслуживают, но и по
стоянно ищут новые резер
вы повышения производи
тельности ‘труда. ПрйЬёду 
несколько примеров. Брига
дир опрессовщиков Ф. Пи- 
стехин разработал и приме
нил два приспособления, ко
торые сокращают время из
готовления продукции. Кол
лективно мы расшили узкое 
место в нашем отделении — 
подготовку лавсановой жи

лы. Ее крутили раньше две 
недели. Изменив техноло
гию, подготавливаем то ,же 
количество жилы за две сме
ны.

На одном из агрегатов не
прерывной вулканизации 
своими силами удлинили в 
три раза охлаждающие тру
бы, вследствие чего улуч
шилась технология обработ
ки, возросла выработка.

Наша партгруппа возглав
ляет поиск возможностей 
для увеличения производи
тельности труда. Но такой 
поиск, по-моему, организо
ван еще недостаточно. Пло
хо мы используем даже оче
видные резервы.

У  нас, к примеру, быстро 
растет выпуск кабеля марки 
ГРШЭ. Его испытания про
исходят на одном аппарате, 
который не способен пропу
стить весь кабель, изготов
ленный в две смены. Не спа
сает и третья смена. Нужен 
второй аппарат. Его в свое 
время установили, но вне 
технологического потока. 
Вносим предложение: по
ставьте испытательный аг
регат рядом с действующим.

Или возьмем подготовку 
производства. Мы немало 
страдаем из-за нехватки тех
нологического пара. Срывают 
ритмичную работу поставщи
ки меди, изоляционной рези
ны, полуфабрикатов — на
ши смежные цехи, у кото
рых тоже масса бед по одной 
причине: неоперативно ра
ботают служба главного ин
женера, ее цеховые подраз
деления.

Большинство рабочих от
деления имеют личные пла
ны на год и на пятилетку. 
Между бригадами и сменами 
заключены договоры на со
ревнование. Соперничающие 
коллективы ревностно сле

дят за выполнением обяза
тельств друг друга. Прижи
вается и такая форма сорев
нования, как трудовое на
ставничество, индивидуаль
ное шефство коммунистов 
над рабочими, не выполняю
щими норму выработки или 
нарушающими дисциплину. 
Все 12 членов партгруппы 
находятся в постоянном кон
такте со своими подшефны
ми, оказывают помощь и 
воспитательное воздействие.

Но борьба за увеличение 
производительности труда 
на каждом рабочем месте се
годня немыслима без актив
ного участия технологов, ме
хаников, всех инженеров и 
техников.

Сменные мастера нашего 
отделения разработали и при
няли на 1974 год личные 
творческие планы. Хорошо 
бы такие планы наметить 
для себя всем заводским 
специалистам.

Партком объединения на 
одном из своих заседаний 

( рассматривал вопрос о роли 
инженерно-технических ра
ботников на производстве. 
Но еще слишком велика ди
станция от решения до кон
кретного дела.

П. СИЛЕНКОВ, 
старший мастер, парт

групорг.

Ж Д Е М
ПОМОЩИ

Наша бригада .работает на 
агрегате непрерывной вул
канизации. Практически 
это целая технологическая 
линия для нанесения рези
новой изоляции на шахтные 
кабели. Члены бригады Лео
нид Негодяев, Николай Со- 
лодкин, Александр Евлахов, 
Виктор Лимонов трудятся 
на совесть. В прошедшем 
году мы досрочно выполни
ли свои обязательства, вы
пустив сотни километров ка
беля для угольных комбай
нов и других шахтерских 
машин. Годовое задание 
бригада завершила за два ме
сяца до конца года, 99 про
центов продукции сдано с 
первого предъявления. Тру
дились мы под девизом 
«Каждую смену — сверх
плановую продукцию». ~ Но 
приходилось преодолевать 
множество > производствен
ных неувязок.

Агрегат, который мы об
служиваем, в работе не пер

вый десяток лет. Следова
тельно, он нуждается в по
стоянных ремонтах, в модер
низации. Силами бригады 
удается устранять лишь 
мелкие неисправности. В 
цехе имеется служба меха
ника во главе с П. Ф. Бело
вым. Эта служба должна 
планомерно вести теку
щий и капитальный ремонт 
оборудования, но разрабаты
ваемые каждый год планы 
ремонтов остаются в основ
ном на бумаге. Станки и ап
параты в цехе работают на 
износ, и лишь тогда, когда 
они полностью выходят из 
строя, механики берутся за 
дело. В результате теряются 
целые смены. Велики про
стои также из-за перебоев В 
снабжении паром и электро
энергией. Энергетическая 
служба не обеспечивает 
устойчивой работы в тече
ние года. И вся цепочка це
ховых и заводских инженер
ных служб явно отстает от 
запросов основного' произ
водства. Их деятельность не- 

. редко напоминает пожарный 
принцип: горит— туши. Но 
современные пожарные слу
жбы стремятся вести боль
шую профилактическую ра
боту, чтобы предупредить 
неприятные события. У  нас 
профилактикой заниматься 
некогда и некому.

План 1974 года больше 
прошлогоднего. И есть у 
бригады желание осилить 
его досрочно. Думали мы, 
прикидывали и опять упер
лись в службу цехового ме
ханика. На отдельных опера
циях можно бы подсокра
тить время. Вот, например, 
вручную устанавливаем 
100-килограммовые оси на 
опорные станины. Можно 
ведь и облегчить наш труд. 
Подсказывали даже техниче
ское решение, обращались 
мы к механику цеха, но все 
остается по-прежнему.

Могли бы помочь нам и 
нормировщики, специалисты 

. отдела труда и .зарплаты. 
На некоторых марках выпу
скаемых кабелей, безуслов
но, избыток нормируемого 
рабочего времени. Иногда 
наши нормы пересматрива
ются. Делается это, можно 
сказать, «на глазок», в зави
симости от бригадной выра
ботки. А  почему бы не про
вести хронометраж, полный 
анализ хотя бы одного рабо
чего дня или выпуска той 
или иной марки кабеля? На 
подобной основе и норми
ровщики извлекли бы нема
ло полезного для себя.

В который раз я тща
тельно прослеживаю всю 
многометровую технологиче
скую цепочку, думая, на чем 
мы можем выиграть время. 
Надежда одна — может 
быть, цеховые и заводские 
инженерные службы сумеют 
перестроиться, начнут рабо
тать конкретно и перспек
тивно. Партийная организа
ция цеха и партком объеди
нения должны тоже посмот
реть, в чем тут дело, и сти
мулировать улучшение их 
деятельности.

Г. ПИМПНОВ.
бригадир, член КПСС.

П

СОВЕТЫ МЕХАНИЗАТОРАМ

Д в ф и ц и m а 
может не бить

ОДНИМ ИЗ ЛУЧШИХ ПРОПАГАНДИСТОВ В КАР- 
ГАСКЕ ЯВЛЯЕТСЯ Т. В. МОНГОЛИНА. ЗАНЯТИЯ У 
НЕЕ ПРОХОДЯТ ЖИВО, ИНТЕРЕСНО. СЕЙЧАС ТАМА
РА  ВАСИЛЬЕВНА ВЕДЕТ ЗАНЯТИЯ В ШКОЛЕ ОС- 
НОВ МАРКСИЗМА-ЛЕНИНИЗМА В ПАРТИЙНОЙ ОР
ГАНИЗАЦИИ КАРГАСОКСКОГО РАЙИСПОЛКОМА.

Фото В. Казанцева.

ПРОГРАММА К ДЕЙСТВИЮ

в в н а в я в в в н в ш н ш ш я в и в н а в и я п н в в в в

ПИСЬМО НА КОНТРОЛЕ
П. Журавлев, 

гвающий в поселке Чер
енка Томского района, 
ювался в письме на 
временную доставку.

почты: журнал «Сельская
молодежь» он не получал с 
июля по октябрь 1973 года. 
С этим вопросом мы попро
сили разобраться Т̂омское

■ ■ Я Я М В Я Я В Н И В В В Н М

областное производственно- 
техническое управление свя
зи. Заместитель управления 
Н. Лесовой ответил редак
ции и автору, что начальни
ку отделения связи почто
вого отделения «Черная Рен
та» Т. Евтушковой прика
зом по Томскому узлу связи

Обращение ЦК КПСС к 
партии, к советскому народу 
вызвало у коммунистов сов
хоза «Дубровский» горячее 
одобрение. В понедельник, в 
начале рабочего дня политин
форматоры, агитаторы Во 
всех производственных кол
лективах провели громкие 
читки. Обращение было изу
чено коммунистами и ком-
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объявлен выговор. П. Жу
равлев корреспонденцию по
лучает регулярно.

Жители Томска, прожива
ющие по Иркутскому тракту, 
180, Наумова, Бородина, Ма
риничев и другие написали, 
что в квартирах первого- эта-

сомольцами на занятиях, 
прошедших в системе поли
тического образования.

Профсоюзный комитет и 
администрация совхоза го
товят рабочие собрания, на 
которых будет обсуждено 
Обращение и приняты 
встречные планы на 1974 
год.

ю. пяшин.

жа не налажена отопитель
ная система, давно не прово
дилась промывка батарей. 
Письмо было направлено 
для принятия мер на подшип
никовый завод. Из дирекции 
ответили, что в настоящее 
время отопительная система 
налажена. .

Бюро надежности Красно
ярского завода комбайнов 
в 1972 — 1973 годах провело 
массовое обследование зер
ноуборочных комбайнов 
СКД-5 в сельских ремонт
ных мастерских Краснояр
ского края и других краев и 
областей страны.

В результате выяснилось, 
что во многих мастерских 
колхозов и совхозов, а так
же «Сельхозтехники» нера
ционально используются 
подбарабанья, применяемые 
на комбайнах СКД-5. Техни
ческие службы производят 
замену подбарабаньев при 
небольшой выработке ком
байнов, а подбарабанья с не
значительным износом пла
нок и радиальными прогиба
ми, поддающиеся восстанов
лению в условиях хозяйств, 
выбрасываются в металло
лом. Это приводит к нехват
ке запасных частей и пере
расходу государственных 
средств.

А  между тем следует пом
нить, что на СКД-5 устанав
ливается два усиленных под
барабанья, которые отлича
ются от применявшихся ра
нее на СК-4. Они имеют 
угол обхвата 127 градусов 
(у комбайна СК-4 — 105
градусов). Усилен каркас 
подбарабанья за счет допол
нительной, пятой продоль
ной иланки, изменен наклон 
передней планки, и она уси
лена.

Для того чтобы в моло
тильное устройство не попа
дали . посторонние предметы, 
в приемной камере установ
лен камиеуловитель.

При работе комбайна за
зоры между планками под
барабаньев и бичами бараба
нов, как правило, устанавли
вают более мягкие, чем на 
комбайне СК-4. Практически 
они могут быть у первого 
барабана до 24 мм на входе

и 16 мм на выходе, что зна
чительно снижает износ по
перечных планок подбара
банья и уменьшает радиаль
ный прогиб самого каркаса 
подбарабанья.

Многолетний опыт пока
зывает, что при наибольшей 
выработке комбайна (2 ты
сячи гектаров и намолот 40 
тысяч центнеров) макси
мальный износ планок пер
вого подбарабанья 1,2 мм, 
второго — 0,2 — 0,4 мм. 
Разница в износе объясняет
ся тем, что при подборе вал
ков вместе с хлебной массой 
в молотильное устройство 
попадает почва, но на второй 
барабан она не поступает, 
так как отделяется вместе с 
ворохом на очистку в зоне 
первого барабана.

Радиальные прогибы под
барабаньев (первого — на 
входе 3— 4 мм, на выходе 
2— 3 мм, второго — соот
ветственно 2 — 3 и 1— 2 мм) 
не оказывают существенного 
влияния на качество об
молота.

Применяемые на СКД-5 
подбарабанья могут служить 
столько же, сколько служит 
комбайн. Их легко можно 
восстановить в любой ма
стерской. Если выявлены ра
диальные прогибы более 
3 мм на входе и 2 мм на 
выходе, подбарабанье нужно 
извлечь из комбайна и уста
новить на оправку радиусом 
287 мм или на приспособле
ние из нескольких планок, 
установленных по радиусу 
287 мм, и отрихтовать. По
врежденные прутки заменя
ют, а места, имеющие тре
щины, заваривают.

Замена бичей первого ба
рабана производится при из
носе рифов бича на 5 мм, 
второго — на 4 мм.

А. ЗАЯЦ,
начальник бюро надеж
ности Красноярского за

вода комбайнов.

\По следам наших 
выступлений

«КОРЕНЬ 
НЕУДАЧ »

Так озаглавлена коррес
понденция. опубликованная 
в газете «Красное знамя» 
25 ноября. В ней рассказы
валось о неудовлетворитель
ной работе управления 
«Спецстрой» № 2 треста 
«Сттецстроймеханнзация».

Заместитель начальника 
Томского территориального 
управления строительства 
С. Е. Облап и управляющий 
трестом «Спецстроймеханн- 
зация» В. Е. Богач сообщи
ли, что в организационный 
период (трест создан во вто
ром квартале 1973 года) до
пущен ряд неувязок в пла
нировании.

«Спецстрою» № 2 пред
полагалось передать участок 
нулевых циклов из домо
строительного комбината, 
чего не было сделано. По 
этой причине недовыполне
но строительно-монтажных 
работ на 600 — 700 тысяч 
рублей.

Отрицательно сказалась 
острая нехватка рабочих 
(60— 65 процентов к плану), 
многочисленность строящих
ся объектов. Все это приве
ло к распылению материаль
ных ресурсов, быстрому ро
сту незавершенного произ
водства и, как следствие, к 
ухудшению финансового со
стояния.

Трестом намечены техни
ческие и организационные 
мероприятия на основе ком
плексной ревизии хозяйст
венной и финансовой дея
тельности управления «Спец
строй» № 2. Организована 
экономическая учеба масте
ров и прорабов. Установлен 
жесткий контроль за сокра
щением незавершенного про
изводства. Корреспонденция 
«Корень неудач» обсуждена 
на заседании парткома тре- 
ста.

«ЗАБЫТЫЕ
ПЯТНИЦЫ»
11 декабря прошлого года 

в нашей газете был опубли
кован материал под назва
нием «Забытые пятницы». В 
нем рассказывалось о том, 
что руководители некоторых 
учебных заведений, столо
вых и предприятий забыли 
про благоустройство. Ре
дакция получила ответ,, 
подписанный ректором педа
гогического института А. И- 
, Кузнецовым и секретарем 
партбюро И. В. Елизаровым. 
В нем, в частности, говорит
ся: «Выступление газеты об
суждено на заседании ректо
рата и на собрании работни
ков административно-хозяй
ственной части. Критика 
признана правильной. При
няты меры по улучшению 
санитарного порядка. Тро
туары и улицы, примыка
ющие к учебным корпусам и 
общежитиям, очищены от 
снега. Участки закреплены 
за факультетами,, составлен 
график очистки, назначены 
ответственные. В организа
ции и проведении «санитар
ных пятниц» более активно 
будут участвовать общест
венные организации вуза».

В корреспонденций крити
ковались также руководите
ли учетно-кредитного тех
никума и объединения «Сне
жника». К сожалению, ди
ректора техникума И. А. 
Муравлев и объединения 
«Снежинка» Л. А. Елеев 
забыли об обязанности от- 
вечать на критические вы-, 
ступления газеты.

А МЕРЫ ТАК 
И НЕ ПРИНЯТЫ

«Трактор для школьни
ков» — называлась коррес- 
понденция, опубликованная 
в нашей газете 17 октября 
1973 года. Она была обсуж
дена на заседании бюро 
Верхнекетского райкома 
КПСС.

Бюро признало правиль
ными факты, изложенные в 
корреспонденции. Бюро обя
зало директоров Асланов- 
екого и Ингузетского лес
промхозов Н. Я. Алымова и 
Е. П. Немчинова к началу 
1974—-75 учебного года 
выделить помещение для ка
бинетов механизации в Сте- 
пановской и Клюквинской 
средних школах, обеспечить 
горюче-смазочными материа
лами и запчастями тракто
ры, предназначенные для 
обучения школьников.

Райком партии обратился 
с просьбой к объединению 
«Томлеспром» и к тресту 
«Томлесстрой» о выделении 
двух автомобилей марки 
«ГАЗ-51» для Белоярской 
и Сайгинской средних школ, 
а также трактора ТТ-4 — 
для Катайгинской, трактора 
ДТ-75 — для Клкжвин-
ской.

Как сообщил редакции за
меститель начальника объе
динения «Томлеспром»
В. Кошевых, директорам 
леспромхозов дано указание 
о передаче подшефным шко
лам необходимых машин и 
механизмов.'

Тем не менее до сего
дняшнего дня положение в 
школах района не измени
лось. И старшеклассники в 
Белом Яре по-прежнему 
изучают водительское дело 
по картинкам в учебнике.

#
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ЛЕНИНСКИМ КУ Р СОМ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Дать в 1974 году про

дукции больше, лучшего ка
чества, с меньшими 3aTpaT3j  
ми, ознаменовать четвертый 
год пятилетки новыми успе
хами в выполнении решений 
XXIV съезда КПСС — с та
ким призывом Центральный 
Комитет КПСС „обратился к 
партии, к советскому наро
ду. Это Обращение встрети
ло горячее одобрение всех 
тружеников нашей страны.

Намечая все новые и но
вые рубежи в борьбе за из
бавление народов от бедст
вий войны, за чистое, сво
бодное от туч военной угро
зы небо над Отчизной, пар
тия полагается не на миро
любие империалистов, а на 
реальное соотношение сил, 
на экономическую и оборон
ную мощь Страны Советов. 
В настоящее врем§ Совет
ская Армия и Военно-Мор
ской Флот, подчеркнул А. А. 
Гречко, представляет собой 
могучую силу, способную 
надежно защитить завоева
ния социализма. Наша ар
мия — это армия дружбы и 
братства народов. Ни одна 
армия мира не может гор
диться таким многонацио-
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нальным составом и ни одна 
армия в мире не имеет такой 
интернациональной прочно
сти, как советская. В ее еди
ном боевом строю стоят как 
равные среди равных рус
ский и татарин, украинец и 
чуваш, белорус и башкир,» 
грузин и таджик—все пред
ставители нашей многона
циональной необъятной
страны, сплоченные едины
ми интересами и целями за
щиты Родины. Воспитанные 
в духе интернационализма, 
воины Советских Вооружен
ных Сил достойно несут 
службу и надежно охраня
ют мирный труд советского 
народа.' Задача воинов — и 
дальше повышать боевую 
готовность, бдительно сле
дить за происками врагов 
мира. И чем выше будет 
боеспособность Советских 
Вооруженны?; Сил, чем мощ
нее их вооружение и лучше 
обученность личного соста
ва. тем спокойнее будет на 
земле.

Под бурные аплодисменты 
А. А. Гречко зачитал Указ 
Президиума Верховного Со
вета СССР о награждении 
Татарской Автономной Со
ветской Социалистической 
Республики орденом Друж-
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бы народов и прикрепил вы
сокую награду к знамени 
республики.

Центральный Комитет 
партии и Советское прави
тельство, сказал А. А. Греч
ко, выражают уверенность в 
том, что грудящиеся Тата
рии в ответ на эту награду 
приумножат свой вклад в 
дело дальнейшего укрепле
ния экономической, полити
ческой и духовной мощи на
шей Родины, еще теснее 
сплотят свои ряды вокруг 
родной Коммунистической 
партии и ее ленинского 
Центрального Комитета.

С ответной речью вы
ступил первый секретарь 
Татарского обкома партии 
Ф. А. Табеев. Он выразил 
сердечную благодарность ле
нинскому Центральному Ко
митету КПСС, Президиуму 
Верховного Совета СССР и 
Советскому правительству 
за высокую награду.

Всех нас, сказал оратор, 
глубоко тронули теплые 
слова привета и добрые по
желания, переданные от Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бре
жнева. Трудящиеся Совет
ской Татарии хорошо знают,
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с какой кипучей энергией, 
ленинской принципиально
стью и деловитостью това
рищ Л. И. Брежнев борется 
за претворение в жизнь ве
личественных планов ком
мунистического строительст
ва, за укрепление мира и 
международной безопасно
сти. Позвольте от всей души 
пожелать Леониду Ильичу 
Брежневу новых успехов в 
его благородной и ответст
венной деятельности на бла
го нашей Родины, во имя 
прочного мира на земле.

В этот знаменательный 
день, подчеркнул Ф. А. Та
беев, слова сердечной благо
дарности и огромной призна
тельности мы обращаем, к 
великому русскому народу, 
который всегда служил и 
служит примером бескорыст
ной и щедрой помощи всем 
социалистическим нациям и 
народностям во имя дости
жения общей цели — строи
тельства коммунизма.

Он заверил Центральный 
Комитет КПСС, Президиум 
Верховного Совета СССР и 
Советское правительство в 
том, что партийная организа
ция, рабочие, колхозники и 
интеллигенция Татарии при
ложат все свои силы для

ЗНАМЯ
успешного претворения в 
жизнь исторических задач, 
выдвинутых в решениях де
кабрьского (1973 г.) Плену
ма ЦК КПСС, в речи това
рища Л. И. Брежнева на 
пленуме и в Обращена 
Центрального Комитета
КПСС к партии, к советско
му народу.

Выступившие слесарь- 
сборщик Казанского мото
ростроительного завода
М. В. Карпов, председатель 
колхоза «Гигант» Герой 
Социалистического Труда 
Н. 3. Кадыров, студентка 
Казанского университета 
имени В. И. Ульянова (Ле
нина) Л. Б. Хилкова, на
чальник Казанского гарнизо
на Герой Советского Союза 
генерал-майор танковых 
войск И. Г. Кобяков, брига
дир плотников-бетонщиков 
объединения «Камгэсэнерго- 
строй» Н. А. Соловьев вы
разили твердую уверенность 
в том, что трудящиеся Та
тарской АССР сделают на
ступивший 1974 год годом 
вдохновенной ударной рабо
ты, отдадут свои силы, зна
ния и творческую энергию 
делу процветания социали
стической Родины.

Участники торжественного 
заседания с огромным подъ
емом приняли приветствен
ное письмо Центральному 
Комитету КПСС, Президиу
му Верховного Совета СССР 
и Совету Министров СССР.

БРАТСКАЯ СОЛИДАРНОСТЬ С ПАТРИОТАМИ ЧИЛИ
Заявление совещанх 
и рабочих партий 
( ( Пр о б л е мы

Вот уже несколько меся
цев военная хунта, узурпи
ровавшая власть и поправ
шая конституционные права 
и свободы в Чили, продолжа
ет свои бесчинства. Тысячи 
патриотов брошены в конц
лагеря, выносятся сотни 
смертных приговоров. -В 
стране воцарился дух фа
шистского рейха.

Осуществляя неслыхан
ную расправу над демократи
ческими силами, военщина 
направляет главный удар 
против коммунистов и пред
ставителей других партий На
водного единства — мужест
венных борцов за свободу и 
светлое будущее своей ро
дины. Вся деятельность хун
ты раскрывает ее антинацио
нальную, антинародную
сущность. Она осуществляет 
пособничество североамери
канскому империализму и 
мировой реакции в их борьбе 
против наступления револю
ционных отрядов в Латин
ской Америке. Зловещая дея
тельность хунты направлена

in представителей 
по обсуждению 

м и р а  и с о ц и
также против позитивных 
сдвигов на международной 
арене.

Мощное движение соли
дарности с чилийским наро
дом, развернувшееся во всем 
мире, свидетельствует о под
держке честными людьми 
земли народного сопротивле
ния в Чили, в котором участ
вуют самые широкие круги 
демократической обществен
ности. Против фашистской 
диктатуры поднимаются се
годня даже многие из тех. 
кто еще вчера не разделял 
целей Народного единства.

Мы, участники совещания, 
представители 67 коммуни
стических и рабочих партий, 
собравшиеся в Праге для 
обсуждения работы журнала 
«Проблемы мира и социализ
ма», гневно протестуем про
тив кровавых, массовых пре
ступлений хунты. Мы выра
жаем братскую солидарность 
с борцами за свободу Чили.

Совещание глубоко озабо
чено судьбой Генерального 
секретаря Компартии Чили 
товарища Луиса Корвалана,

коммунистических 
работы журнала 

а л и з м а»
находящегося вместе со мно
гими видными деятелями 
Народного единства в конц
лагере на острове Досон. 
Товарищ Корвалан должен 
быть освобожден!

Мы призываем всех, кто 
ненавидит фашизм, кому до
роги свобода и демократия, 
кто руководствуется . чувст
вами гуманности и уважает 
права человека, поднять свой 
голос в защиту чилийских 
патриотов, требовать немед
ленного их освобождения.

Вечная память героям- 
патриотам, которые, как пре
зидент Сальвадор Альенде, 
отдали свои жизни делу ре
волюции, независимости и 
социального прогресса в Чи
ли! . '

Свободу товарищу Луису 
Корвалану!

Свободу всем узникам 
диктатуры!

Позор фашистской воен
ной хунте, которая залила 
Чили кровью и вызывает 
возмущение всего человече
ства!

Чилийский народ победит!

I ■  ■  М Я  Ш *  •  *  Л  Ш Л  Л  ■  Я .

ИЛИ ВО ЧТО  О Б Х О Д И Т С Я  
В Е Д О М С Т В Е Н Н Ы Й  П Р Я Н И К

Покупая в магазине пря
ник, человек редко думает 
О том, Где его испекли. Вот 
разве, если он особенно 
вкусный. Или наоборот...

Между тем, задавшись 
целью найти изготовителей 
пряника, не всегда ее до
стигнешь. Скажем, купил 
пять штук, а один из пряни
ков — производства управ
ления пищевой промышлен
ности, другой — облпотреб
союза, третий— обллесурса, 
четвертый— орса геологов, 
пятый— орса нефтяников.

Плохо это или хорошо, 
когда у каждого ведомства 
свой пряник?

Давайте проанализируем 
размещение пищевых пред
приятий различных ведомств 
по районным центрам, ис
пользование их производст
венных мощностей, техниче
ское состояние, производи
тельность труда, вырабаты
ваемый ассортимент. В этой 
же связи есть ' смысл пого
ворить об «аппетитах» неко
торых районных руководите
лей на новое строительство. 0

Возьмем, к примеру, наш 
север. В селе Александров
ском находится хлебозавод 
райпотребсоюза мощностью 
13,5 тонны в сутки, который 
загружен только на одну 
треть и выпускает в основ
ном хлеб. Булочные изделия 
здесь занимают 4,2 процента 
от общего выпуска. (Для 
сравнения: в Томске — 10,2 
процента). Кстати, подобное 
положение и в Асине, где 
выпекае'тся булочных изде
лий 4,3 процента от общего 
количества, а в станцион
ном буфете продают булоч
ки, завезенные из Тайги. 
Неужели асиновны и алек- 
сандровцы не любят сдобы?

Но вернемся к северному 
райцентру. Здесь есть и вто
рая пекарня. Она принад
лежит орсу геологоразведки 
И способна производить 5 
тонн хлеба ежедневно. Про
изводит — 1,1 тонны. В
первой пекарне занято 33 
человека, во второй — де
вять. Обеим нужны руково
дители, счетоводы, уборщи
цы. А  выработка на одного 
рабочего составляет соответ
ственно 47 и 39 тонн в год.

Подсчитано: «если доба
вить заводу облпотребсоюза 
двух-трех рабочих, он уве
личит мощность на треть. 
От ликвидации пекарни гео-, 
логов экономия для государ
ства только по зарплате со
ставит около 18 тысяч руб
лей в год. Казалось бы, дав
но пора так сделать. Но что- 
то мешает. Видимо, страх 
районных руководителей, 
что они останутся без хлеба, 
если будет обеспечен не чет
верной запас мощностей, а 
только двойной: с передачей 
выработки заводу облпотреб
союза он будет загружен на 
46— 50 процентов.

На этом же хлебозаводе 
имеется кондитерский цех, 
который в настоящее время 
не используется, но по плану 
должен быть пущен в 1974 
году. Чем он будет зани
маться? Выпускать конди

терские изделия в широком 
ассортименте: хотите торт, а 
хотите пряник. Александров
ский читатель скажет: «Так. 
зачем же пряник и вообще 
кондитерский цех? Ведь в 
райцентре уже есть одно 
предприятие, которое за
нимается этим — райпище- 
комбинат. Да еще недавно в 
Стрежевом пущен новый 
хлебозавод, тоже с кондитер
ским цехом. Так это будет 
третий?».

Да, эго будет третий. И 
поскольку орс нефтяников 
занимается не только произ
водством, но и торговлей, то 
ему невыгодно пускать на 
свой рынок «чужой» пряник 
(и райпищекомбинатовский, 
и потребсоюзоБский). Ну, а 
райпотребсоюз тоже в этом 

> смысле не отстает. Что же 
'остается делать директору 
Александровского райпище- 
комбината? Куда податься со 
своей продукцией? В Тюмен
скую область, в Нижне-Вар- 
товск, куда он и направлял 
свои обозы в 1971 — 1973 
годах? А  теперь там их не 
хотят понимать — своей 
продукции в достатке.

Как же выполнять план 
райпищекомбинату? Он дела
ет еще и газированную воду. 
Не ведь кто знает, что завт
ра будет. Может быть, завт
ра в Стрежевом откроют 
свой цех безалкогольных на
питков (поскольку дело это 
выгодное и совсем нетруд
ное), а там, глядишь, и рай
потребсоюз захочет зарабо-. 
тать на газировке...

Те же геологи и потребко
операция пекут хлеб в Кар- 
гаске. И здесь мощности пе
карен используются на 42 и 

■ 26 процентов. Имеется и 
райпищекомбинат, здание ко
торого требует капитального 
ремонта. Пока, кроме него, 
никто не выпускает пряник 
и газводу, но буквально в 
двухстах метрах строится 
новый хлебозавод облпотреб
союза на 30 тонн хлеба в 
сутки с кондитерским цехом. 
В 1975 году он будет пущен 
в эксплуатацию. Если стои
мость основных фондов дей
ствующей пекарни коопера
ции равна 113 тысячам руб
лей, то новый завод обой
дется в 723 тысячи. По
скольку в потребкооперации 
работают деловые люди, то 
они уже посчитали, что без 
увеличения выпуска продук
ции рентабельность произ
водства после пуска хлебоза
вода упадет в 6,5 раза. Что 
делать? Конечно же, загру
жать новое производство 
новой продукцией — конди
терскими изделиями. Опять 
же самим производить — са
мим продавать. Единый ком
плекс. Никаких «чужаков», 
никаких трений с реализа
цией и транспортом.

А  куда же девать продук
цию райпищекомбината?

В Парабели вообще новый 
хлебозавод построили за за
бором райпищекомбината. 
Стоимость строительства — 
798 тысяч рублей. Старая 
пекарня стоит 187 тысяч. 
Расходы государства нужно 
оправдывать продукцией. Но

загружать завод на полную 
мощность не требуется.

В Асине два хлебозавода 
— облпотребсоюза и обл
лесурса, мощности которых 
используются соответствен
но на 62 и 27 процентов.

С благословения Асинов- 
ского райисполкома управ
ление пищевой промышлен
ности в 1967 году запроек
тировало пищевой ком
плекс, включающий в себя 
хлебозавод мощностью 30 
тонн в сутки и пивзавод на 
350 тысяч декалитров пива в 
год и 150 тысяч декалитров 
безалкогольных напитков. 
Управлением затрачена на 
проектирование 51 тысяча 
рублей.

Теперь с ведома тех же 
местных органов облпотреб
союз проектирует пивзавод 
для Новиковки (что в 7 ки
лометрах от Асина) на 425 
тысяч декалитров пива и 80 
тысяч декалитров газводы в 
год. Опять тратятся госу
дарственные средства на 
уже проделанную рабАу. 
Так что же посоветует нам 
Асиновекий райисполком: 
выбросить проект пищеком- 
плекса или возить пиво в 
Кемеровскую область?

Облпотребсоюз развернул 
бурную деятельность по 
строительству хлебозаводов, 
с кондитерскими цехами.

Кроме названных райцен
тров, нужно упомянуть Мол
чанове, Бакчар, Подгорное, 
Первомайское и Зырян
ское. В каждом из них име
ются райпищекомбинаты, 
выпускающие аналогичную 
продукцию и находящиеся в 
аварийном состоянии, В них 
нельзя организовать на дол
жном уровне технохимиче- 
ский контроль, какой-либо 
серьезный ремонт, поднять 
механизацию труда и рента
бельность.

Ежегодно руководители 
районов обращаются в наше 
управление с просьбами о 
выделении средств на про
ектирование и строительство 
новых райпищекомбииатов. 
Не проще ли с пуском в эк
сплуатацию новых хлебоза
водов передавать им план и 
все производство — с целью 
его концентрации — пище- 
комбинатов, поднимая тем 
самым эко н о м и ч н о с т ь ,  
централизуя технологиче
ское и техническое руковод
ство, повышая качество вы
пускаемой продукции?

При этом можно сосредо
точить транспорт в единых 
руках, сэкономить на содер
жании административно-уп
равленческого аппарата и 
высвободить около ста соро
ка пар рабочих рук с фон
дом заработной платы 250 
тысяч рублей.

Именно так вести дело — 
концентрируя производство, 
равномерно загружая его 
мощности, используя все 
возможности для экономии 
государственных средств — 
требуют от нас решения де
кабрьского (1973 года) Пле
нума ЦК КПСС.

А. КОЗИН,
главный инженер обла
стного управления пи
щевой промышленности.

Р У Б Е Ж И  Ш П А Л О П И Л Ь Щ И К О В
На шпалозаводе Асинов- 

ского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего ком
бината трудятся в основном 
кадровые рабочие. Многие 
из них работают здесь со 
дня основания предприятия. 
Шпалозаводцы были ини
циаторами соревнования по

успешному завершению по
следних двух месяцев треть
его года пятилетки. Коллек
тивы многих цехов подхва
тили их почин.

Инициаторы соревнования 
работали успешнее других. 
К 20 декабря было заверше
но выполнение годового пла

на. Сверхплановой продук
ции получено почти на 70 
тысяч рублей.

Сейчас шпалозаводцы 
приняли социалистические 
обязательства на 1974 год. 
План нового года решено 
также завершить досрочно.

Б. КЛИМЫЧЕВ.

сообщения оз-зо рубежа
ПАМЯТИ 

В. И. ЛЕНИНА

УСПЕШНАЯ ВЫСТАВКА
ВАШИНГТОН, 8 января. 

(ТАСС). Ведущие американ
ские промышленники вы
ражают большое удовлетво
рение результатами состояв
шейся в октябре прошлого 
года в Москве выставки 
«Нефтегаз-73», на которой 
были представлены 189
компаний США. Эта выстав-

«Руде  п
ПРАГА, 8 января. 

(ТАСС). Четверть века су
ществования Совета Эконо
мической Взаимопомощи — 
недолгий срок с историче
ской точки зрения, однако 
результаты, достигнутые со
циалистическими странами 
в развитии экономики, нау
ки и техники, убедительно 
свидетельствуют о силе, 
большом авторитете и зяаче-

ка, говорится в распростра
ненном чикагской компани
ей «ПРМ  корпорейшн» со
общении для печати, оказа
лась «исключительно успеш
ной», помогла американ
ским промышленникам ус
тановить с представителями 
советских торговых, научно- 
технических и промышлен-

ра во » о
нии, которые приобрела эта 
важная международная орга
низация, пишет чехословац
кая газета «Руде право» в 
статье, посвященной прибли
жающемуся 25-летию СЭВ.

Особенно значительное 
место в деятельности Совета 
Экономической Взаимопомо
щи занимало научно-техни
ческое сотрудничество, в 
котором с самого начала ре-

ных организаций полезные 
контакты, направленные на 
расширение взаимовыгодно
го торгового сотрудничества 
между СШ А и СССР.

В сообщении приводятся 
высказывания ведущих аме
риканских бизнесменов, 
фирмы которых были пред-

2 5 -лети
шающую роль играл Совет
ский Союз, оказывающий 
всем странам— членам СЭВ 
всестороннюю помощь.

В результате динамичного 
развития народного хозяйст
ва и роста научно-техниче
ского потенциала во всех 
странах— членах СЭВ в 
конце 60-х годов начали 
объективно проявляться эле
менты интеграции как в на

ставлены на выставке, в Мо
скве. «Я  участвую в торго
вых выставках на -протяже
нии 20 лет, но эта была са
мой интересной, насыщен
ной и деловой»,— заявил, на
пример, директор междуна
родных операций «Зингер 
компани» Д. Кохарт.

и С Э В
учно-технической, так и в 
экономической областях, от
мечается далее в статье. 
Главное внимание было об
ращено на долговременные 
перспективы развития эконо
мики социалистического сод
ружества, что нашло отра
жение в Комплексной про
грамме социалистической 
экономической интеграции, 
принятой XXV сессией СЭВ 
в 1971 году.

БЕЛГРАД, 8 января..
(ТАСС). В городе Скопле
началась неделя памяти
В. Й. Ленина. Она проводит
ся по инициативе организа
ции Союза коммунистов фи
лософского факультета мест
ного университета.

На открывшейся здесь 
выставке представлены ра
боты В. И. Ленина, а также 
книги о великом вожде и 
учителе трудящихся всего 
мира, изданные на русском 
языке и языках народов
Югославии.

В ходе недели памяти 
В. И. Ленина будут прочи
таны лекции по важнейшим 
проблемам ленинизма, пока
заны фильмы о жизни и дея
тельности В. И. Ленина.

ИЗУЧАЮТ
русский
язык

Состоялся испытательный пуск технологических уста
новок нового завода по производству аммиака и мочеви
ны на химическом комбинате «ДУСЛО» в Западной Сло
вакии. Завод будет работать на природном гйе, посту
пающем по газопроводу из Советского Союза.

НА СНИМКЕ: одна из установок нового завода хим
комбината «ДУСЛО».

Фото ЧТК— АПН. 1973 г.

В поисках выхода
ЖЕНЕВА, 9 января. 

(Корр. ТАСС). В Базеле со
стоялось заседание управля
ющих центральными банка
ми ведущих ■ капиталистиче
ских стран.

Основной вопрос повестки 
дня — обострение положе
ния на мировых валютных 
рынках в результате энерге
тического кризиса на Западе., 
Управляющие центральными 
банками, как здесь отмеча
ют, обсудили последствия 
очередного приступа валют
ной лихорадки, связанной с 
повышением курса американ
ского доллара. Повышенный 
спрос на валюту СШ А в свя
зи с ростом цен на нефть, 
расчеты за которую произво
дятся в долларах, вызвал на 
международных биржах вол
ну спекулятивных махина
ций-

Сильный удар нанесен по 
западногерманской марке, 
английскому фунту стерлин
гов и японской йене, курсы 
которых падают.

Участники базельской 
встречи рассмотрела ряд 
технических мер в попытке 
стабилизировать курс дол
лара и ограничить масштабы 
валютных спекуляций. Одна
ко, как отмечают финансо
вые обозреватели, из-за су
щественных разногласий им 
не удалось выработать како
го-либо согласованного реше
ния. Вопрос о положение 
американского доллара пе
редан на рассмотрение так 
называемого «комитета 20», 
заседание которого намечено 
провести в Риме на будущей 
неделе.

ЗАПРОС КОММУНИСТОВ
РИМ, 8 января. (ТАСС). 

С требованием положить ко
нец спекулятивным махина
циям предпринимателей, ве
дущим к непрерывному ро
сту стоимости жизни в стра
не, обратилась к председа
телю совета министров 
группа коммунистов — чле
нов сената итальянского 
парламента.

Как говорится в опубли
кованном запросе коммуни
стов, создание со- спекуля
тивными целями крупных 
запасов некоторых товаров 
широкого потребления, а 
также топлива, используе
мого в промышленности и 
для обогрева жилых домов, 
создает значительные труд
ности для семей итальян
ских грудящихся.

УЛАН-БАТОР, 9 января. 
(ТАСС). В МНР в нынеш
нем учебном году работают 
124 курса русского языка. 
На них учатся 2.400 чело
век. Еще 20 тысяч человек 
изучают русский язык в 
кружках, которые организо
ваны на предприятиях, в уч
реждениях, в госхозах и 
сельскохозяйственных объе- 

I динениях.

МЕКСИКАНЦЫ ПРОЩАЮТСЯ С СИКЕЙРОСОМ
МЕХИКО, • 9 января. 

(ТАСС). Мексиканцы про
стились с выдающимся ху
дожником Давидом Альфаро 
Сикейросом. У гроба с телом 
Сикейроса, установленного 
во Дворце изящных искусств 
в мексиканской столице, 
прошли трудящиеся Мехико,

представители интеллиген
ции, мексиканская моло
дежь. В почетном карауле 
были президент страны Луис 
Эчеверрия и члены его пра
вительства.

В соответствии с декретом 
президента, в- котором отме

чаются заслуги Сикейроса 
перед мексиканской револю
цией и родиной, его вклад в 
национальное и мировое ис
кусство, художник захоро
нен в пантеоне выдающихся 
мексиканцев на столичном 
кладбище Долорес.

м и с с и я  т. МИКИТРУДНАЯ
ТОКИО, 8 января. 

(ТАСС). Заместитель премь
ер-министра Японии Такэо 
Мики вылетел в США. Он 
встретится с американскими 
государственными деятеля
ми, генеральным секретарем 
ООН К. Вальдхаймом и об
судит с ними ближневосточ
ную проблему и последствия 
энергетического кризиса.

Во время длительного 
турне по Ближнему и 
и Среднему Востоку в ка
нун нового года Т. Мики до
бивался у руководителей 
арабских стран ослабления 
ограничений на поставки

нефти в Японию. Он неодно
кратно подчеркивал, что не- 
обходимым условием реше
ния ближневосточной проб
лемы является вывод изра
ильских войск с оккупиро
ванных арабских территорий 
и выполнение резолюции 
242 Совета Безопасности 
ООН.

Подобный подход Японии 
к ближневосточной пробле
ме вызвал положительную 
реакцию в арабских странах 
и одновременно раздражение, 
за океаном. СШ А упрекают 
Токио в том, что он ста
вит превыше всего собствен
ные интересы. Недовольство

Вашингтона вызвала и осто
рожная позиция Японии в 
отношении предложенной 
СШ А идеи создания «груп
пы действий по проблемам 
энергетики».

По мнению японской пе
чати, поездка Т. Мики в 
СШ А не приведет к улуч
шению японо-американских 
отношений. Но если раньше, 
отмечает «Асахи», осложне
ния между двумя странами 
возникали главным образом 
из-за двусторонних проблем, 
то теперь к ним добавляются 
отношения с третьими стра
нами.

ПАДАЕТ К У Р С  АНГЛИЙСКОЙ В А Л Ю Т Ы
ЛОНДОН, 3 января. 

(ТАСС). Курс английского 
фунта стерлингов упал до 
рекордно низкого уровня. 
На Лондонском валютном 
рынке он продавался вчера 
дешевле на 5 центов, чем на 
прошлой неделе.

Переживаемые Англией

трудности вызывают недове
рие к британской валюте. 
Введенная правительством 
трехдневная рабочая неде
ля ухудшает экономические 
перспективы Англии и ее 
внешнеторговые позиции. В 
английских деловых кругах 
большую тревогу вызвало

заявление компании «Бри
тиш стил корпорейшн» о 
том, что выплавка стали в 
стране будет сокращена в 
ближайшее время до трети 
прежнего уровня. Нехватка 
стали вызовет немедленное 
сокращение производства в 
ряде отраслей промышлен
ности.

И Т А Л Ь Я Н С К О Е  К Р Е С Т Ь Я Н С Т В О : РА С Т У Щ И Е  Т Р У Д Н О С Т И
РИМ, 9 января. Корр. 

ТАСС В. Малышев передает: 
С растущими трудностями 
сталкивается сельское хозяй
ство Италии в наступившем 
году. Особенно сложное по
ложение складывается, по 
мнению местных экономиче
ских обозревателей, в обла

сти животноводства. За про
шлый год поголовье крупно
го рогатого скота в стране, 
только по официальным дан
ным, сократилось на 900 ты
сяч голов. Крестьяне забива
ют скот, поскольку выращи
вать его становится невыгод
ным. Тем не менее живот

новодство не в состоянии 
удовлетворить потребности 
страны в мясе, и примерно 
половина его ввозится из-за 
границы. «Наше животновод
ство агонизирует», — был 
вынуждая признать министр 
сельского и лесного хозяй-. 
сгва Италии М. Феррари

Аггради в интервью газете 
«Коррьере делла сера».

Трудности возникают и в 
других отраслях сельского 
хозяйства. Так, в Марке — 
одной из крупнейших сель
скохозяйственных областей 
страны, производство фрук
тов сократилось на 30 про

центов. Уменьшаются площа
ди, отводимые под выращи
вание томатов и цветной ка
пусты: в результате наступ
ления французских и запад
ногерманских конкурентов 
их все труднее сбывать на 
внешнем рынка,
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ЗИМНЯЯ ФАНТАЗИЯ 
Б Е Л О Г О  О З Е Р А w m w

...Здесь даже обычные 
снежинки кажутся особыми. 
Человеку, не лишенному во
ображения, они напомнят то 
праздничный вихрь серпан
тина, то разноцветье ска
зочного дождя. Та же иллю
зия сказочности возникает, 
когда смотришь на мерцание 
редких звезд, которые на 
одну ночь спустились бли
же к земле, да так и оста
лись, запутавшись в елочных 
ветвях.

Чуть поодаль то и дело

вспыхивают глаза филина, 
устремленные на сверкаю
щую, огромную елку.

Тихо кругом. Бели остано
виться и прислушаться, то 
непременно услышишь лег
кий перезвон разноцветных 
снежинок. Но что это, откуда 
вдруг громовой голос? Да- 
это же робот! Фиолетовым 
взглядом и новогодними по
желаниями он приветствует 
каждого, кто входит на 
территорию сквера у Белого 
озера, превращенного в эти 
дни в снежную сказку...

— Знаете, мы думали 
устроить праздник лишь для 
нашей детворы. А  оказалось, 
этой «сказке» радуются и 
взрослые, — говорит Вален
тина Алексеевна Завьялова, 
заведующая отделом пропа
ганды и агитации Ленинского 
райкома партии.

Днем ничего необычного 
нет в этих снежинках. Они 
похожи скорее на крошечные 
клочки ваты, чем на сказоч
ный дождь, пригрезившийся 
в новогоднюю ночь. Зато ле
дяное зверье обрело свой 
цвет, которым его награди
ли авторы — студенты 
ТИСИ. Зеленые слоны, крас
ный медведь, фиолетовый 
заяц — все они сейчас слов
но притихли, прислушивают
ся к веселым голосам ребят.

Сегодня здесь дежурит 
школа №  28. Ребята при
шли на дежурство вместе с 
учителями, прибежала дет
вора из соседних домов. И 
вот уже веселье Ь самом раз
гаре.

Людмила Васильевна Ба
бушкина — учитель музыки 
— чуть покрасневшими от 
мороза пальцами легко ка
сается перламутровых клави
шей аккордеона и... девчон
ки с мальчишками, взбивая

снег каблуками, начали от
плясывать «Барыню». И 
сам директор школы Вик
тор Михайлович Лаптев не 
удержался. Лукаво подмиг
нув и широко раскинув руки, 
он .тоже пошел в круг. Не ус
пела стихнуть «Барыня», как 
зазвенела песня. Потом де
сятиклассница Людмила Ло
гинова прочла «Поздравле
ние друзьям». И снова кру
жится хоровод, пока, нако
нец, Дед-Мороз голосом пио
нервожатой Людмилы Яков
левны Лазаревой не сооб
щил, что за мастерство и 
умение веселиться все полу
чат подарки из его Дед-Моро- 
зовского мешка...

Снежный городок на Бе
лом озере — не единствен
ный в Ленинском районе. 
Мы — в жилом поселке объ
единения «Сибкабель».
Здесь тоже нарядная елка, 
расписные одежды Деда-Мо
роза и Снегурочки, ледяные 
фигуры зверей. С хоккейной 
коробки, где проходят сорев
нования дворовых' команд, 
доносится веселый шум. 
Рядом — гостеприимный 
клуб «Огонек». Как тут ие 
позавидуешь веселым ребя
чьим каникулам!..

— Каким будет новый 
год на наших улицах, мы 
стали думать еще с осени,
— рассказывает секретарь 
Ленинского райкома партии 
Зинаида Ивановна Солопова.
— Праздник и у детей, и у 
взрослых получился ин
тересным и радостным. 
Свой труд, умение, вы
думку, вложили в это дело 
коллективы многих пред
приятий и организаций наше
го района — • объединения 
«Сибкабель», завода рези
новой обуви, деревообраба

тывающего комбината и дру
гих.

Вы слышите гортанный 
голос говорящего робота — 
так это творение учащихся 
электромеханического техни
кума. А  вот филина с горя
щим взглядом и ученого ко
та из пушкинской: сказки сде
лали ребята из ГПТУ № 6 
под руководством завуча по 
производственному обуче
нию В. А. Барчинского. Зе
леную аллею из пушистых 
елочек-подростков, «вырос
шую» на озере, посадили ра
ботники Л ПК. Ледяную гор
ку, русскую карусель с саня
ми смастерили умельцы 
завода резиновой обуви.

«Горсвет», развесил вокруг 
озера яркие звезды. Из 
ГОРЕМ-10 привезли сюда 
теплушку, которая преврати
лась в сказочный теремок. 
А  чтобы эта снежная фанта
зия зазвучала в полную си-' 
лу, здесь поработали худож
ники многих промышленных 
предприятий, консультиро

вал которых скульптор С. И. 
Данилин.

...Останавливаешься среди 
этих разноцветных зверей, 
снежных горок и ярких 
звезд, прислушиваешься к 
счастливому смеху детворы 
и вспоминаешь добрые сказ
ки из далекого детства.

Л. ВАСИЛЬЕВА.
Фото И. Потапова.
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А Д РЕ С  НОВОСТЕЙ: Т Н А С У Р
ЕЩЕ ОДНА 
ДОКТОРСКАЯ

■6 ЦЙН- I
На ученом совете по при

суждению ученых степеней 
по радиотехнике и радио
электронике в Томском ■ по
литехническом институте со
стоялась защита докторской 
диссертации. Старший на
учный сотрудник ТИАСУРа 
А. А. Кузьмин посвятил ее 
решению ряда основных воп
росов теории о построении 
широкополосных распреде
ленных усилителей. Разра
ботанные под руководством 
А. А. Кузьмина широкопо
лосные транзисторные уси
лители в настоящее время 
широко используются в раз
личной радиоаппаратуре, а 
некоторые из них прошли го
сударственные испытания. 
Скоро начнется их серийное 
производство.

Официальные оппоненты 
— профессора Л. В. Дани
лов (Ленинград), С. А. Кор
нилов (Ленинград), А. Б. Са
пожников (ТГУ ) дали высо
кую оценку .работе А. А. 
Кузьмина и возглавляемого 
им коллектива лаборатории 
распределенного усиления.

Двумя неделями , раньше 
на этом же совете успешно 
защитил кандидатскую дис

сертацию один из аспиран
тов А. А. Кузьмина — Б. Ф. 
Голев.

ПЕРВЫЕ
ДИПЛОМНЫЕ

На новом факультете ин
ститута — систем управле
ния — прошла первая за
щита дипломных работ. Об
ратили на себя внимание ра
боты дипломников Я. А. То- 
дера — «Разработка систе
мы анализа деятельности 
подразделений АСУ НИИ 
по количественным показа
телям» и В. Н. Кабанова — 
«Учет неоднородности ка
федр факультетов вузов в 
задачах оценивания и ран
жирования итогов деятель
ности». Оба проекта . посвя
щены учету деятельности от
дельных подразделений в ву
зе и НИИ. Авторы диплом
ных работ разработали кри
терии оценок деятельности, 
алгоритмы и провели кон
трольные исследования на 
электронно-вычислительных 

машинах. Государственная 
комиссия отметила еще ряд 
работ. Ю. Л. Воробьев соз
дал действующее устройство 
автоматического поддержа
ния температуры печи для 
выращивания кристаллов. 
Созданная им установка уже 
эксплуатируется на кафедре

сверхвысоких частот инсти
тута.

Ценность большинства 
проектов в том, что они уже 
внедрены или внедряются в 
производство.

Молодые инженеры новой 
специальности будут рабо
тать на предприятиях, в ву
зах и НИИ Томска, Барнау
ла, Владивостока, Киева, 
Челябинска, Рубцовска, Ом
ска и других городов стра
ны.

Н А У Ч Н Ы Е
Т Р У Д Ы ,
МЕТОДИЧЕСКИЕ
ПОСОБИЯ

За прошедший год ученые 
ТИАСУРа и его НЙИ авто
матики и ■ электромеханики 
издали значительно больше 
научных трудов и учебных 
пособий, чем в 1972 году.

В издательстве «Совет
ское радио» вышла моногра
фия профессора И. И. Пу- 
стынского «Транзисторные 
видеоусилители», вызвавшая 
большой интерес у специали
стов. Издательством Том- 

' ского университета выпущен 
в свет сборник «Описание 
лабораторных работ по кур
су «Системы передачи ин
формации» под редакцией

доцента А. С. Чумакова. 
«Математические методы 
планирования эксперимента» 
— так называется новое 
учебное пособие доцента 
А. М. Корикова. Издан так
же сборник статей под ре
дакцией доцента И. И. Тыр- 
сы — «Вопросы механики 
механизмов».

Всего в прошедшем году 
учеными института изданы 
три монографии, два сборни
ка научных трудов и три
надцать пособий.

«В Н Е Д Р А Х  
С А Я Н »

Так называется коротко
метражный любительский 
фильм, снятый студией 
«Импульс ТИАСУРа» во 
время спелеологической эк
спедиции в пещеру Большую 

' Орешную Красноярского 
края. Над фильмом работа
ли восемнадцать студентов и 
сотрудников института под 
руководством инженера по 
техническим средствам обу
чения С. И. Казанцева, ко
торый и возглавлял экспеди
цию. На прошедшем недавно 
областном смотре любитель
ских кинофильмов лента бы
ла отмечена дипломом.

Сейчас «Импульс» ведет 
съемки фильма, который 
расскажет будущим абиту
риентам об институте, его 
специальностях, учебе сту
дентов, всех сторонах их 
жизни — спорте, художест
венной самодеятельности, 
третьем трудовом семестре, 
научных исследованиях.

ВСЕЙ ГРУППОЙ 
-В  ПОЛЬШУ

Группа 10-2 факультета 
электронной техники
ТУАСУРа заняла первое ме
сто в городском смотре-кон
курсе на лучшую студенче
скую группу. Третий год в 
ней все студенты учатся без 
неудовлетворительных оце
нок. В группе есть свой ле
нинский стипендиат — Ана
толий Скирда. Студенты ак
тивно участвуют в общест
венной жизни факультета, 
института, в трудовом семет 
стре. Нормы на значок ГТО 
сдали все.

Победителей смотра-кон
курса после зимней экзаме
национной сессии ждет за
служенная награда: вместе
со своим куратором Ю. Б. 
Янкелевичем они совершат 
туристскую поездку в Поль
шу.

НА ВЫСТАВКУ 
В
НОВОСИБИРСК

На зональной выставке 
научно-технического творче
ства молодежи, которая про
ходила в Томском универси
тете, было представлено 
большое количество работ 
студентов ТИАСУРа. Наи
большее число интересных 
разработок дали кафедры 
конструирования и произ
водства радиоаппаратуры и 
телевизионных устройств.

Особый интерес у посетите
лей вызвали автоматиче
ская система контроля и 
оповещения о нарушении 
работы сердца человека, ̂ ла
бораторный макет устройст
ва ввода и вывода буквенно
цифровой информации, опти
ческий дальномер, расчет 
транспортных потоков й сети 
улиц Томска и другие.

Пятнадцать работ студен
тов ТИАСУРа отмечены жю
ри в числе лучших и реко
мендованы на республикан
скую выставку в Новосибир
ске.

З Н А Т О К И
С В О Е Г О
Д Е Л А

Прошел конкурс среди 
студентов специальности 
«Физическая электроника» 
на лучшие знания по специ
альным дисциплинам. Он 
проводился в зачет первого 
тура Всесоюзной олимпиа
ды, девиз которой— «Сту
дент и научно-технический 
прогресс».

Победителями его стали 
студенты А. Сутягин, И. Ко
стомарова, А: Натаров. Кон
курс содействовал воспита
нию творческого подхода к 
решению научно-техниче
ских вопросов. А  преподава
тели получили дополнитель
ные сведения об усвоении 
студентами трудных вопро
сов курса. Подобные кон
курсы решено проводить 
ежегодно.

И. СИНЯЕВА.

Фигуристы начинают...
ЧЕЛЯБИНСК, 8 января. 

(Спец. корр. ТАСС Ю. Смир
нов), 20-летний московский 
студент Владимир Ковалев, 
набрав 58,64 балла, лиди
рует в розыгрыше Кубка 
СССР по фигурному ката
нию — последнем отбороч
ном соревновании перед чем
пионатами Европы и : мира 
1974 года и первом офици
альном в этом году. Он почти 
без помарок вычертил три 
обязательные фигуры,, и все 
судьи' отдали Владимиру 
предпочтение.

Специалисты считают, что 
в его «школьной» программе 
нет еще прежней чистоты 
(сказывается годичный пере
рыв), но вместе с тем отме- 

. чают уверенность и стабиль
ность «почерка».

Вторым идет ‘ленинградец

Игорь Бобрин — 53,57 бал
ла (сумма мест — 14,5). 
Игорь и его тренер И. Моск
вин вполне довольны — на 
прошлогоднем чемпионате 
страны Бобрин после «шко
лы» был четвертым.

Третью строчку в турнир
ной таблице занимает еще 
один ленинградец — Юрий 
Овчинников, отстающий от 
Бобрина на 1,80 балла (сум
ма мест — 21). Может быть, 
дает себя знать недавняя 
травма (Юрий упал и полу
чил сотрясение мозга)... А  
вот на тренировках Овчинни
ков все так же лихо испол
няет свои «крылатые» прыж
ки и, конечно, надеется луч
ше выступить в «короткой» 
и произвольной программах.

В уютном Дворце спорта , 
«Юность», который вмещает

3.500 зрителей, мастерство 
продемонстрируют более 90 
фигуристов. Первые облада
тели Кубка станут известны 
9 января, когда выступят с 
произвольной композицией 
спортивные пары. А  накану
не поздно вечером они испол
нили «короткую программу».

Из-за травмы не высту
пал один из наших сильней
ших мастеров «ледовых чер
тежей» Сергей Волков из 
Подмосковья.★  * *

...Словно лихие наездники, 
пронеслись два фигуриста по 
льду под музыку из фильма 
«Неуловимые мстители», 
легко, непринужденно пре
одолевая «препятствия» ко
роткой программы, и замер
ли, словно изваяния, в цент
ре катка. Овации зрителей

были наградой москвичам 
Ирине Родниной и Александ
ру Зайцеву за почти безуко
ризненное исполнение шести 
обязательных элементов 
(лишь в совместном враще1 
нии в «волчке» спортсмены 
несколько «разошлись»), 11 
оценок было 5,8, пять — 5,9 
и даже одна максимальная
— 6,0. Ирина и Александр
— бесспорные лидеры после 
первого дня соревнований — 
34,96 балла (сумма мест — 
7).

— Мы с особым удо
вольствием работали в этом 
году над обязательной про
граммой, — говорит тренер 
чемпионов мира Станислав 
Жук. — Каждым штрихом, 
каждым движением, жестом 
мы стремились выразить ха
рактер этой музыки.

15-летняя Ирина Воробье
ва и 19-летний Александр 
Власов идут вслед за чем
пионами. У них — 33,73 
балла (21,5). Юные ленин
градцы, для которых старт в 
розыгрыше Кубка СССР — 
первое выступление в ны
нешнем сезоне, вновь поко
ряют смелостью и лирично
стью исполнения.

Третьи —- московские фи
гуристы Наталья Донгаузер 
(ей сегодня исполнилось 18 
лег) и Василий Благов — 
33,62 (24,5).

А  где же наша серебряная 
пара — Людмила Смирнова 
и Алексей Уланов? Они не 
приехали в Челябинск — 
неожиданно заболела Люд
мила.

Неудача постигла москов
скую пару Надежда Горшко
ва — Евгений Шевалов- 
ский. Партнерша упала, и 
пока они занимают седьмое 
место — 31,15 (65).

(ТАСС).

СПОРТ СПОРТ . . • СПОРТ •  ' СПОРТ • СПОРТ • СПОРТ • СПОРТ

СОПЕРНИКИ
ПРИСМАТРИВАЮТСЯ...
РИМ, 8 января. (ТАОС). 

30-километровая лыжная 
гонка в районе итальянского 
курорта Кастельротто, в ко
торой участвовали многие 
претенденты на медали 
предстоящего чемпионата 
мира в Швеции, принесла 
успех . спортсменам ГДР — 
Герду-Дитмару Клаузе и 
Герхарду Триммеру, пока
завшим первое (1 час. 28 
мин. 40,8 сек.) и второе вре
мя (1:29.14,6) На третьем 
месте — швейцарец Аль
берт Гигер (1:29.31,2).

Анатолий Слугин из Мос
ковской области показал 
десятый результат — 
1:31.06,-8.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ву|и виту^ та
10 января — «М иссис П ай

пер ведёт сл е д ств и е » .
11 января — «В ал ен ти н  и 

В але н ти н а» .
Начало спектаклей — в 19 

час. 30 мин. м
10 января для детей — «Бе

ло сн е ж ка  и сем ь гном ов».
Начало — в 11 и 14 час.

а )
I

кино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Ч ерны й  кап и тан »  — 9.
10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20 21-50. «Веселы й  роман» —
8- 40, 10-20, 12 , 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22 . З ал  к и н о хр о 
н и ки . «Ком у он н уж е н , э то т  
В аська?»  — 12-45, 15-05, 17-25, 
22-05. М ультсб о р н и к  «Дед-Мо
роз и лето» — 9, 10-15. 11-30,
13- 50, 16-10, 20-50. «Время
побед — врем я п ораж ений» , 
«Под голуб ы м  куполом  неба», 
«Твой город» — 18-30, 19-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ч ерны й к а п и та н »  — 8-40, 

10-30, 12-20, 14-10, 16, 18-10, 20, 
21-50. « Р и н г»  — 14-10, 16,
18-10, 20. «Только  ты »  — 8-40, 
21-50. Для детей — «К ап и тан  
Д ж ек» — 10-30, 12-20.

«ОКТЯБРЬ»
«Ч ерны й  н ап и тан »  — 9,

12-30, 14-15, 16, 17-45, 19-30,
21-15. «Веселы й  роман» — 9, 
10-25, 11-50, 13-15, 14-40, 16-05, 
17-30, 18-55, 20-20, 21-45. Для 
детей — «Ура! У  нас к а н и к у 
лы » —■ 10-45.

«ПИОНЕР»
«М раморный дом» — 9. 14-40,

16- 20. Мультсборник «Бегем от
и солнце» — 10-40, 12, 13-20.
«И тальян ец  в А м ер ике» — 18, 
20, 21-55.

«СИБИРЯК»
«Подводя чер ту»  — 11, 12-40,

14- 20, 17-40, 19-20, 21. Д ля де
тей  — «Н овогодняя елка»  —
9- 20. «М раморный дом» — 16.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Бо льш ая п р о гул ка »  — 17, 20. 

Д ля детей — сборник м у л ь т
ф и льм ов  — 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Подводя ч е р ту»  — 17, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Ц веток п ерси ка»  — 15, 17,

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ . 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«П о лм и ллиарда за  алиби» — <
17- 20, 19, 21. «Вер ш ин а д р уж 
бы» — 21. Д ля  детей — «П ри
ключения Том а Сойера» (1-я 
серия) — 15.

"  Ч Е Т В Е Р Г , 10 ян вар я 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
13.45. В дни школьных ка

никул. Премьера телевизион
ного многосерийного художест
венного фильма «До перерыва 
— 0:1». 7-я серия. «Прощание с 
каникулами». 14.15. Телевизи
онный многосерийный худо
жественный сЬильм «Лэсси». 
7-я серия. «Защитники». 8»я 
серия. «Взаимная услуга». 
15.10. Ленинский университет 
миллионов. «Экономическое и 
социальное значение роста 
производительности труда». Ре
портаж с Новокрамато-pcKOfo 
машиностроительного завода. 
15.40. Телевизионный театр ми
ниатюр «13 стульев». 16.5р. 
Кубок СССР по фигурному ка
танию. Парное катание. Произ
вольная программа. Передача 
из Челябинска.

ТО М СК
17.50. Новости. 18.05. «В де«ь 

зарплаты». Документальный 
фильм. 18.15. «Человек и за
кон». «Законодательство об ус
ловиях труда женщин». Беседа 
заместителя прокурора области 
Б. П. Логинова.

М О СКВА

18.30. В эфире — , «Моло
дость». «Q времени и о себе». 
Молодежь о телевизионном 
многосерийном художествен
ном фильме «Как закалялась 
сталь». 19.10. «Зимушка-зима». 
Концерт. 19.30. «Семнадцать 
мгновений весны». Телевизион
ный многосерийный художест
венный фильм. 11-я серия. 
20.50. «Человек и закон». Ве
дет передачу доктор юридиче
ских наук А. Безуглов. 21.20. 
Кубок СССР по фигурному' ка
танию. Парное катание. Про
извольная программе. Пеледа- 
ча из Челябинска. 22.30. «Това
рищ песня». Концепт по заяв
кам. 23.00 — 23.30. «Время». Ин
формационная программа.

ВТО РА Я  П РО ГРАМ М А
ТО М СК

19.00. У вас каникулы. «Ново
годние приключения Снегуроч
ки». Спектакле городского 
театра ку*Кол. Художественный 
фильм «Нахаленок». 20.45. 
«Цветы мира». Фильм. 21.05— 
22.35. Художественный фильм 
«Горизонты». («Казахфильм». 
1972 г.).

Ш ■ЛТП
Ч Е Т В Е Р Г , 10 ян вар я

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 1 
7.45. Музыкальный антракт.
7.50. Реклама и объявления. 
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.25. Поют М. Кри- 
сталинская и И. Кобзон. 9.45. 
«За технический прогресс». 
«Школы передового опыта».
За «круглым столом» развед
чики недр Васюганской экспе
диции. 19.15. Радиожурнал 
«Искатель». «Новый год — но
вые задачи» — у микрофона 
начальник Томского террито
риально-геологического управ
ления И. А. Иванов. Очерк о 
буровиках Васюганской экс
педиции. «Наши резервы» — 
Западная экспедиция. «Сорев
нование приносит успех» — 
выступление заместителя пред
седателя группкома НГДУ 
«Томскнефть» М. М. Зиязова.
19.50. Последние известия.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ  И СПОРТА 
МОДА 1974— 75 гг.

100 новых коллекционных моделей одежды для всех 
возрастов для любого , случая демонстрирует впервые в 
городе Томске Московский общесоюзный дом моделей 
одежды.

ВЫ СТАВКА
открывает нам новые секреты элегантности.

Гости Дворца увидят модели, показанные в Париже, 
Брюсселе, Лондоне, Милане и многих других городах 
страны и мира.

Играет эстрадный оркестр.
Начало 18 января — в 19 часов;-19, 20 января — в 

17, 20 часов.

С о в е т с к и й  р а й к о м  
ДОСААФ размещается в 
здании Советского райис
полкома — улица Нахано- 
вича, 8, 2-й этаж, комната 
10, телефон № 2-52-71.

Томский геологоразведоч
ный техникум . объявляет 
прием слушателей на 3-ме- 
сячные подготовительные 
курсы на базе 8 и 10 клас
сов.

Начало занятий — 1 фев
раля.

Для поступления необхо
димо представить аттестат 
или свидетельство об обра
зовании, 3 фотографии раз
мером 3x4, медицинскую 
справку № 286.

Оплату в сумме 15 рублей 
произвести почтовым перево
дом на расчетный счет 
№ 14148 в гор управлении 
Госбанка г. Томска.

За справками обращаться 
по телефону № 2-38-22.

Наш . адрес:\ 634050, 
г. Томск, ул. Гагарина, 11.

Экспериментально - произ
водственные мастерские при 
Томском политехническом 
институте на постоянную 
работу приглашают: конст
рукторов, технологов, то
вароведа (отдела снабже
ния), учебных мастеров, 
слесарей, токарей, фрезе
ровщиков, слесарей-ремонт- 
ников, подсобных рабочих.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина 151-а, в городское 
бюро по трудоустройству.

С 17 января по 1 марта 
1974 года автобаза объеди
нения «Союзтомскмелиора- 
ция» организует курсы шо
феров, желающих приобре
сти профессию водителя.

Обращаться по адресу: 
пос. Зональный, учебный 
комбинат, к директору.

Курсы проводятся с от
рывом от производства.

Томский топографический 
техникум объявляет прием
на подготовительные курсы 
для поступления в техникум:

Начало занятий— с 1 фев
раля. Прием документов — 
с 1 января 1974 г.

Плата за курс обучения— 
15 рублей.

Обращаться по адресу: 
634001, Томск, ул. Р.' Люк
сембург, 13, в учебную 
часть.

Томскому пассажирскому 
автотранспортному управле
нию № 1 на постоянную ра
боту требуются шоферы II и 
I классов, шоферы III клас
са с переподготовкой на II 
класс, кондукторы, худож
ник-маляр, газоэлектросвар- 
щик, шоферы на прогрев 
автобусов, автослесари всех 
разрядов, токарь, дипломи
рованные автомеханики и 
подсобные рабочие.

• Одиноким предоставляет
ся общежитие.

Обращаться: 634050,
Томск, ул. Трифонова, 23, в 
отдел кадров..

Томскому почтамту требу
ются на работу: почтальоны, 
доставщики телеграмм с ок
ладом 106— 122 руб., монте
ры почтовой связи по обслу
живанию средств механиза
ции, маляры.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 93, отдел кад
ров.

Томской изыскательской 
экспедиции института «Рос- 
гипрозем» требуются на по
стоянную работу; машинист
ки, бухгалтер.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Ленина, 90, Том
ская изыскательская экспе
диция института «Росгипро- 
зем».

Томскому сельхозтехнику
му требуются: лаборанты
специальных кабинетов, ки
но-радиомеханик, баянист, 
инспектор по кадрам, штука
тур-маляр, гардеробщицы, 
тракторист, кочегары.

Обращаться по адресу: 
634001, Томск, ул. Карла 
Маркса, 19. Учебная часть.

Дирекция, партийная и 
профсоюзная организации 
биолого-почвеиирго факуль
тета Томского госуниверси- 
тета выражают глубокое со
болезнование старшему на
учному сотруднику инсти
тута К. Г. Врублевской по 
поводу смерти ее отца

БЕЙ К И Н А  
Гр игор ия И льича.

Томский городской отдел 
народного образования и 
коллектив детского дома 
№ 5 извещают о смерти 
старшего бухгалтера дет
ского дома № 5

Б Р И Л Ь
Х аи  Э м м ануиловны

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.
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